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Предмайское социалистическое 
соревнование доярок

У колхозных животноводов наступил 
завершающий период зимовки скота. Пе
риод трудный и ответственный. Сейчас 
важно не только сохранить полученный 
молодняк, не допустить снижения продук
тивности животных, особенно коров, но и 
настойчиво бороться за повышение надоев 
молока. Доярки знают: допустить сниже
ние надоев молока, упитанности коров в 
последние месяцы зимовки —  это значит 
потерять в будущем сотни килограммов 
молока от каждой коровы.

Передовая доярка области Эрна Мясео 
из колхоза «Северное сияние», Бакчарско- 
го района, обратилась с призывом ко всем 
дояркам области организовать предмайское 
соревнование доярок с тем, чтобы обесне- 

|Чять в апреле высокие надои молока. Она 
'обязалась надоить за этот месяц 300 —  
320 килограммов молока на каждую коро
ву. Почин Э. Мяссо подхвачен многими 
доярками области. Одними из первых на 
него откликнулись работники молочно-то
варной фермы колхоза «Победа», Кожевни- 
вовского района, которые решили в апре
ле повысить надои и получить от каждой 
коровы по 300 килограммов молока. В со. 
ревнование вступили также доярки колхо
зов имени Мичурина, Туганского района, 
«Заря», Чаинского района, имени Калини
на, Кожевииковского района, и многие 
другие.

Используя внутренние возможности, 
многие участницы соревнования добились 
хороших результатов. Инициатор соревно
вания Э. Мяссо за первую декаду апреля 
получила в среднем от каждой фуражной 
коровы 100 килограммов молока и с на
чала сельскохозяйственного года — свыше 
2.130 килограммов. Верны своему слову 
доярки колхоза «Победа», Кожевниковско- 
го района. За первую декаду апреля они 
в среднем от каждой фуражной коровы 
получили по 96 килограммов молока, а до
ярки А Берзинып —  по 128 килограм
мов, Еривене —  по 120 килограммов.

Хороших результатов за первую декаду 
апреля добились доярки совхоза Томского 
рыбтрестэ тов. Вострикова, Шрейдер и 
другие.

Пример передовиков— убедительное до
казательство огромных неиспользованных 
резервов увеличения производства молока. 
Но не везде эти резервы одинаково ис
пользуются.

Итоги соревнования доярок за прошед
шие шесть месяцев показывают, что в 
Асиновском, Бакчарском, Александровском 
районах в марте надои молока по сравне
нию с предыдущими месяцами и мартом 
прошлого года снижены. Причина этого в 
Фом, что райкомы партии, райисполкомы, 
руководители МТС и правления колхозов 
этих районов ослабили руководство рабо
той ферм, стали хуже заниматься соревно
ванием доярок. Доярка передового в Аси- 
новском районе колхоза имени Огалина 
тов. Кулицкая недавно в своем письме в 
редакцию писала, что если в зимние ме
сяцы председатель колхоза тов. Маслен
ников часто бывал на ферме, то теперь, в 
наиболее трудный период завершения зи
мовки, «мы его по неделям и в глаза ее 
Видим». Между тем, на ферме появились 
беспорядки: не во-время подвозят корма, 
плохо используются электродоильные аг
регаты и т. д. Надои молока снизились. 
Ослабила руководство соревнованием доя
рок и парторганизация колхоза.

Асиновский райком партии должен ре
шительно преодолеть недостатки в руко
водстве соревнованием доярок.

Подобные факты встречаются в колхо
зах многих районов. Число колхозов, до
пустивших снижение надоев молока, осо- 

. бенно увеличилось в первой декаде апре
л я .  И если сейчас не принять решитель

ных мер, мы можем потерять много моло
ка.

В ряде колхозов создалось трудное поло
жение с кормами. Тем более надо их бе
режно и экономно расходовать. Следует 
учесть в колхозах каждый килограмм кор. 
мов, прекратить вредную практику, когда

коровам до сих пор дают корма без веса и 
учета продуктивности каждой из них. 
Есть еще очень много фактов, когда жи
вотные получают не подготовленные к 
скармливанию корма. Разве можно наде
яться на резкое повышение надоев моло
ка в Верхне-Кетском, Зырянском, Пудин- 
ском районах, если здесь во многих кол
хозах даже не организовано запаривание 
соломы, дойных коров продолжают поить 
ледяной водой из прорубей.

Сейчас, как никогда, важно всячески 
поддерживать инициативу животноводов, 
направленную на повышение продуктив
ности скота, шире распространять и внед
рять в производство достижения науки, 
опыт передовиков. Здесь нельзя пренебре
гать ничем. Вот простой пример. Передо
вые доярки добились значительной при
бавки молока только за счет поения коров 
теплой водой. В некоторых колхозах это 
увеличило надои молока на 80 — 100 к и - ' 
лограммов в день. Однако у нас еще 
есть такие руководители, которые не 
считают нужным обращать внимание на 
подобные «мелочи». Если бы во всех кол
хозах области поили коров теплой водой, 
только это дало бы сотни центнеров мо
лока дополнительно.

Большую ответственность за благопо
лучный исход зимовки скота несут руко
водители машинно-тракторных станций и 
специалисты сельского хозяйства. От то
го, как они организуют кормление скота 
в эти трудные месяцы, будет зависеть ус
пех дела, успех заготовок и закупок моло
ка. Как показывают факты, многие руко
водители и специалисты МТС организа
цией кормления молочного скотз не зани
маются и не интересуются. К чему это 
приводит, видно на примере колхоза име
ни Калинина, Кожевииковского района. В 
зимние месяцы этот колхоз добился резко
го увеличения надоев молока и по итогам 
за февраль вышел на третье место в со
ревновании колхозов области, а по итогам 
за март оказался на шестом. Дело в том, 
что в погоне за повышением надоев моло
ка здесь крайне неэкономно расходовали 
корма, особенно кукурузный силос. Когда 
спохватились и заговорили об экономии 
кукурузного силоса, было уже поздно, 
запасов его почти не осталось. В резуль
тате .'—г- снижение надоев молока. Если бы 
тов. Ермаков, директор Уртамской МТС, 
обслуживающей этот колхоз, постоянно 
интересовался организацией кормления ко
ров и расходованием кормов, он мог бы 
своевременно указать правлению колхоза 
на эту ошибку.

Надо обеспечить Строго-объективный 
учет надоев, пресекая всякие попытки 
очковтирательства; а факты очковтира
тельства, как уже сообщалось в нашей 
газете, имеются в ряде колхозов.

Партийные организации, хозяйственные 
руководители, специалисты сельского хо
зяйства сейчас должны помочь животново
дам привести в действие все резервы по
вышения надоев молока. Нельзя допу

сти ть , чтобы в апреле и мае надои моло
ка снизились, а скот вышел на пастбища 

I истощенным.
I Доярки, все колхозники полны решимо
сти конкретными делами ответить на 06- 

1 ращение ЦК КПСС и Совета Министров 
I СССР. Нужно мобилизовать людей на пре

одоление трудностей, создать дояркам все 
условия для выполнения взятых ими обя
зательств. Это можно сделать только в том 
случае, если партийные работники, руко
водители МТС и колхозов будут знать 
нужды и заботы каждой доярки и систе
матически помогать ей в работе.

Колхозы области располагают всеми 
возможностями обеспечить благополучное 
завершение зимовки молочного скота.

Доярки! Еще шире развертывайте со
циалистическое соревнование за высокие 
надои молока! Мы можем и должны в ны
нешнем году заложить прочный фунда
мент для досрочного выполнения заданий 
шестой пятилетки по производству моло
ка.

Колхоз „Вперед к коммунизму", Томского района.
начал подкормку озимых

ХлеборобыI О рганизуйт е наблюдение за п о л я м и , 
не упуст ит е сроков начала полевых работ

i t  i t

НАЧАЛИ ПОДКОРМКУ ОЗИМЫХ
Колхозники сельхозартели «Вперед к  коммунизму». Томского района, и 

механизаторы бригады тов. Болтовсвого из Томской МТС, обслуживающие этот 
колхоз, делом отвечают на Обращение Ц К КПСС и Совета Министров СССР. 
Они решили получить в нынешнем году урожай зерновых культур не ниже 14  
центнеров с каждого гектара и это обязательство подкрепляют делами. Колхоз 
хорошо подготовился к  весеннему севу. Семена доведены до посевных конди
ций. Ведется их воздушно-тепловой обогрев.

Трактористы бригады тов. Болтовского хорошо подготовили к  посевным ра
ботам всю технику.

С наступлением теплых дней колхозники установили наблюдение за поля
ми, чтобы не опоздать с началом полевых работ. Полеводы решили подкормить 
нынче 2 50  гектаров озимых.

Вчера эту работу начала первая полеводческая бригада. Колхозники под 
руководством бригадира тов. Позднякова смесью минеральных удобрений выбо- 

i рочным путем подкормили 20  гектаров озимой ржи. На каждый гектар внесено 
I по 3 центнера минеральных удобрений.

Всего под озимые будет внесено 75 тонн минеральных удобрений. Тракто
ристы бригады тов. Болтовского на тракторах подвозят минеральные удобрения 
на поля.

В. КОНЮХОВ.
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В ответ на О б р а щ е н и е  
партии и правительства

Нельзя медлить ни часу
/

Механизаторы Митрофановекой МТС и 
труженики колхозов зоны этой МТС, под
считав свои возможности, решили в этом 
году добиться резкого увеличения валово
го сбора зерна. Намечено вдвое расширить 
посевы кукурузы, значительно увеличить 
площади под картофелем и резко повысить 
урожайность всех культур.

Машинно-тракторная станция и колхо
зы имеют все возможности, чтобы успеш
но выполнить поставленную задачу. Трак
торный парк нынче досрочно подготовлен 
к весенним полевым работам, завершается 
ремонт сельскохозяйственных машин и 
орудий. Посевы в основном будут разме
щены по зяби. Станция неплохо обеспече
на квалифицированными кадрами.

Наступило время, когда надо уже вы
езжать на поля, приступать к ранним ве
сенним полевым работам. Сейчас все поле
водческие и тракторные бригады должны 
вести тщательное наблюдение за состоя
нием почвы, чтобы не упустить время, не 
запоздать с началом полевых работ.

Но, как показала проверка, в МТС и 
колхозах еще далеко не закончены подго
товительные работы к севу. Ни один кол
хоз зоны МТС еще не завершил подработ
ку семян. В сельхозартели имени Сталина, 
например, 300 центнеров семян овса еще 
не очищено от сорняков. В ряде колхозов 
семена пшеницы имеют низкую всхожесть. 
В колхозах имени Жданова и «Авангард» 
их надо обменивать, но председатели этих 
колхозов тт. Бородюк и Одегов с обменны
ми операциями не спешат.

В ряде сельхозартелей семена содержат
ся бесхозяйственно. В колхозе имени Ка
линина они насыпаны толстым слоем, не 
перелопачиваются, в амбары, где хранит
ся семенной материал, проникает вода. В 
сельхозартели имени Жданова кладовщик 
допускает смешивание семян разных 
культур.

Три колхоза зоны МТС из шести не обе
спечены семенным картофелем. Окою 600 
центнеров его недостает в колхозе имени 
Сталина, более 400 центнеров —  в колхо

зе «Авангард» и около 300 центнеров —  
в сельхозартели имени Калинина.

С каждым днем все сильнее пригревает 
солнце. Надо полным ходом вести воздуш
но-тепловой обогрев семян, но эта работа 
ни в одном колхозе как следует не орга
низована.

Руководители МТС и ряда колхозе® бес
печно относятся к подготовке к севу ку
курузы. В колхозах зоны создано 17 
звеньев по возделыванию кукурузы. Но 
большинство из них числится на бумаге, 
так как звеньевые никакой работы по 
подготовке к севу не ведут, агрономы не 
организуют этой работы. Люди не изучают 
технику квадратно-гнездового способа по
сева. При МТС не проведено ни одного со
вещания или семинара по выращиванию 
кукурузы.

—  Меня назначили звеньевой но выра
щиванию кукурузы, —  рассказывает Ма
рия Шкорута из колхоза имени Сталина. 
—  Но пока я —  один в поле воин. Люди 
в звено еще не подобраны.

Дирекция МТС сев кукурузы рассчиты
вает произвести в основном переоборудо
ванными сеялками. Однако главный ин
женер МТС тов. Мысков подготовку сея
лок организует без должной инициативы. 
За полтора месяца в мастерской МТС пе
реоборудовано всего три сеялки из семи 
но плану. А из 10 культиваторов, кото
рые должны быть подготовлены для меж
дурядной обработки посевов кукурузы, 
подготовлено только четыре.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР в 
своем Обращении еще раз указывают на 
необходимость быстрейшего завершения 
подготовки к севу с тем, чтобы провести 
сев в лучшие сроки, с высоким качеством, 
со строжайшим соблюдением всех агротех
нических требований.

Правления колхозов, руководители МТС 
обязаны возглавить патриотический почин 
колхозников и механизаторов, вызванный 
Обращением, и принять все меры к тому, 

,чтобы весенний сев встретить во все- 
. оружии.
I И. ФЕДОРОВ.

В колхозах зоны Чилийской МТС за
канчиваются последние приготовления к 
весеннему севу. Подработаны и доведены 
до высоких кондиций семена, отремонти
рован сельхозинвентарь. В колхозы на
правляются тракторные бригады МТС.

В нынешнем году в четырех колхозах, 
обслуживаемых Чилийской МТС, намечено 
посеять 500 гектаров кукурузы. Для сева 
кукурузы отремонтированы 2 сеялки 
СКГ-6, переоборудовано 4 зерновых сеял
ки.

На состоявшемся 12 апреля совете 
МТС механизаторы, бригадиры трактор
ных бригад, руководители колхозов, спе
циалисты сельского 'Хозяйства обсудили 
Обращение ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР ко всем работникам сельского хо
зяйства. Участники совещания, горячо 
одобрив Обращение, приняли обязатель
ство провести сев зерновых культур за 
12— 15 рабочих дней, на высоком агро
техническом уровне. На площади 4 тыся
чи гектаров будет прибита влага. На пло
щади 3.000 гектаров сев будет произве
ден узкорядным и перекрестным способа
ми.

Решено собрать нынче с гектара не ме
нее 15 центнеров зерновых. 3,5 центнера 
льноволокна и льносемян, 120 центнеров 
картофеля, 250 центнеров зеленой массы 
кукурузы. Для подкормки сельскохозяйст- |, 
венных культур будет применено 1.000 
центнеров минеральных удобрений, не 
менее 1.500 тонн местных удобрений.

Механизаторы решили снизить себе
стоимость обработки гектара мягкой пахо

ты на 1 рубль, выработать на 15-силь
ный трактор 700 гектаров мягкой пахо
ты, план подъема паров выполнить не 
позднее 5 июня, 900 гектаров обработать 
по методу Т. С. Мальцева.

30 процентов тракторного парка МТС 
нынче будет переведено на круглогодовой 
ремонт; производительность труда в МТС 
повысится на 10 процентов.

Колхозы приняли обязательство, пол
ностью рассчитаться с государством по 
поставкам сельскохозяйственных продук
тов и натуроплате за работы МТС к 
1 октября.

Члены тракторной бригады № 5, руко
водимой Е. Ф. Харченко, дали слово обес
печить выработку на 15-сильный трак
тор по 1.000 гектаров пахоты, получение 
в обслуживаемом колхозе по 16 центнеров 
зерна с гектара.

Механизаторы комсомольско-молодежной 
бригады, возглавляемой В. Соломиным, 
обязались обеспечить получение по 16,5 
центнера зерновых е гектара, выработать 
на условный трактор по 1.000 гектаров 
мягкой пахоты.

Машинист СЕГ-6 С. Н. Наумов взял 
обязательство довести дневную выработку 
на кукурузной сеялке до 15 гектаров, за 
10 дней посеять 150 гектаров кукурузы.

Механизаторы и колхозники полны ре
шимости с честью выполнить взятые обя
зательства.

Я. ХРИСТЕНКО, 
секретарь PH КПСС 

по зоне Чилинской МТС.

ГОРЯЧЕЕ ОДОБРЕНИЕ
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Колхозники, 

механизаторы, специалисты, все работни
ки сельского хозяйства Зырянского района 
с огромным удовлетворением встретили 
Обращение ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР к работникам сельекого хозяйства 
страны.

Ознакомившись с Обращением ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР, бригадир трак
торной бригады Громышевской МТС тов. 
Тимофеенко сказал:

—  В ответ на Обращение наша трак
торная бригада в колхозе имени Молотова 
обязуется в 3— 4 дня провести прибивку 
влаги, закончить сев яровых зерновых за 
10— 12 рабочих дней по парам и зяби и 
обеспечить получение с гектара стопудо
вого урожая на всей посевной площади 
зерновых культур. Обещаем за сезон вы
работать на каждый 15-сильный трактор 
не менее 800 гектаров мягкой пахоты. 
Трактористы тт. Шамин, Дмитриев, Слез- 
кин обязуются за сезон выполнить по 
полторы —  две годовых нормы.

—  Партия и правительство обращают 
наше особое внимание на посев кукуру
зы, —  говорит звеньевая кукурузоводче
ского звена колхоза имени В. Климента, 
зоны Чердатской МТС тов. Ливак. —  Мы 
знаем ценность кукурузы и решили нын
че посеять ее не менее 100 гектаров.

Во всех полеводческих бригадах колхо
за укомплектованы кукурузоводческие 
звенья, их возглавляют опытные колхоз
ники А. Ливак, В. Петерсон. П. Пелис.

Сельхозартель приобрела 120 центнеров 
минеральных удобрений для подкормки, 
необходимое количество гранозана для

протравливания семян кукурузы. Полево
ды продолжают вывозить на участки, вы
деленные под посев кукурузы, местные 
удобрения, собирают золу. Для квадратно- 
гнездовой посадки пропашных культур и 
сева кукурузы подготовлены маркеры, 
катки. Агроном колхоза тов. Ракинцева 
регулярно проводит с колхозниками заня
тия по изучению агротехники возделыва
ния кукурузы.

Лучше прошлогоднего готовятся к севу 
кукурузы многие колхозы зоны Громы
шевской МТС. Посевы кукурузы в этом 
году увеличиваются вдвое против 1955 
года. Под кукурузу отведены лучшие зе
мельные массивы, отремонтированы куку
рузные сеялки, подготовлено 26 маркеров, 
22 катка. Колхозы завозят семена куку
рузы.

При МТС начал работать семинар, на 
котором колхозники и механизаторы изу
чают технику квадратно-гнездового спосо
ба посева и агротехнические правила воз
делывания кукурузы.

С большим воодушевлением встречено 
Обращение ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР в колхозах имени Калинина, имени 
Буденного, имени Кагановича, имени 

j Ленина, имени Маленкова и других. В 
ответ на Обращение колхозники, механи
заторы, специалисты сельского хозяйства 
обязуются образцово провести весенне-по
левые работы и добиться высоких уро
жаев всех Сельскохозяйственных культур.

В эти дни колхозники ведут наблюде
ние за полями, готовятся к подкормке 
озимых.

ПО Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е

Посещение руководителями партии 
и правительства выставки английского искусства

13 апреля Н. А. Булганин, А. И. Кириченко, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, 
М. А. Суслов, Н. С. Хрущев посетили выставку английского изобразительного искус
ства в Государственном музее имени А. С. Пушкина. Руководители Коммунистиче
ской партии и Советского правительства, которых встретил директор музея А. И. За- 
мошвин, подробно ознакомились с произведениями английского искусства: портрет
ной живописью, гравюрой, сатирической графикой, миниатюрой, рисунками и аква
релью, фарфором, изделиями из серебра, (ТАСС).

Собрание агитаторов и пропагандистов Москвы
13 апреля в Московском городском к о -;В . И. Ленина выступил заведующий отде- 

мйтете КПСС состоялось собрание агитато- лом пропаганды и агитации ЦК КПСС 
ров и пропагандистов Москвы С докладом профессор Ф. В. Константинов, 
о 86-й годовщине со дня рождения (ТАСС).

Доходы трудящихся от займов
КИЕВ. 13 апреля (ТАСС). Непрерывно

возрастают доходы трудящихся Украины 
от займов С начала года только сберега
тельные кассы Киева выплатили 22 вы
игрыша по 25 тысяч рублей, 80 —  по 10

тысяч. 136 —  по 5 тысяч, а всего —  
свыше 209 тысяч выигрышей на общую 
сумму более 42 миллионов рублей.

За три месяца текущего года трудя
щиеся республики уже получили в виде 
выигрышей 567 миллионов рублей.

К  8 6 -й  годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина

Трудящиеся страны деятельно готовятся 
отметать 86-ю годовщину со дня рожде
ния великого Ленина. На предприятиях, в 
колхозах, учреждениях, учебных заведе
ниях читаются лекции, проводятся докла
ды и беседы, посвященные жизни и дея
тельности Владимира Ильича.

На родине Денина —  в Ульяновске сот
ни экскурсантов посещают дом-музей, где 
жила семья Ульяновых, школу, где учи
лись Владимир Ильич и его брат Дмитрий. 
Увеличилось количество экскурсий на ро
дину Ленина из различных городов стра
ны. В госпитальном зале начались тради
ционные ленинские чтения.

В Ленинграде в эти дни большие груп
пы трудящихся завода «Красный треу
гольник», фабрики «Веретено» и других 
предприятий, а также труженики многих 
колхозов области совершают экскурсии по 
ленинским местам города. Они побывали 
на площади Ленина перед Финляндским 
вокзалом, у Таврического дворца и в дру
гих местах. Многолюдно в залах филиала 
Центрального музея В. И. Ленина.

Большая выставка литературы откры
лась в Минске в государственной библио
теке БССР имени В. И. Ленина. На ней 
представлены редкие экземпляры книг 
Владимира Ильича, вышедшие в дореволю
ционные годы. Экспонируются также про
изведения Ленина, изданные на китай
ском, корейском, польском, немецком, 
французском и многих других языках.

В Риге в библиотеке горкома партии 
открылась выставка, на которой широко 
представлены ленинские труды, в том чис
ле работы о деятельности латышских со
циал-демократов. Такие же выставки орга
низованы в библиотеках райкомов партии, 
учебных заведениях, колхозах.

Кишиневская библиотека для детей и 
юношества имени А С. Пушкина устраи
вает утренник, на который приглашены 
участники первой русской революции. Ре
бята готовят литературный монтаж на те
му «Ленин и теперь живее всех живых».

(ТАСС).

7 0 0  геологических партий и экспедиций
В шестом пятилетии в стране намечено 

построить большое количество цементных, 
керамических и стекольных заводов, пред
приятий по производству сбсрного железо
бетона, стеновых блоков. Для размещения 
этих новостроек необходимы сырьевые ба
зы.

В нынешнем году Министерство про
мышленности строительных материалов 
СССР направляет в различные республи
ки, края и области Советского Союза бо
лее 700 геологических партий и экспеди
ций на поиски новых месторождений 
нерудных ископаемых.

Многие экспедиции уже выехали в Гру
зию, Армению, Узбекистан, Таджикистан, 
Казахстан и другие районы страны. На 
местах они выявят месторождения гипса, 
каолина, талька, гравия, высокосортных

песков и других видов строительного 
сырья.

В ближайшее время геологоразведочные 
партии выедут на Урал, в Сибирь, на 
Дальний Восток.

В течение всего лета будут работать бо
лее 70 экспедиций в Белорусской, Литов
ской, Эстонской, Латвийской, Карело- 
Финской республиках, Ленинградской и 
Мурманской областях. Они будут вести 
поиски слюды, полевого шпата, асбеста, 
естественного камня.

На Кольском полуострове решено про
должать работы по дальнейшему выявле
нию месторождений вермикулита (разно
видность слюды).

Всего этим летом на разведках новых 
месторождений нерудных ископаемых дол- 

,жно работать свыше 12 тысяч геологов, 
инженеров, техников, горных и буровых 
мастеров, рабочих.

В Рязани за годы шестой пятилетки будет сооружен крупный нефтеперера
батывающий завод, первая очередь которого войдет в строй в 19 5 8  году. Пред
приятие будет оснащено новейшей современной техникой и автоматикой. В на
стоящее время на строительной площадке идут подготовительные работы. Стро
ятся жилые дома, сооружаются подсобные предприятия. Успешно идет строи
тельство бетонного завода-автомата мощностью до 1 5 0  тысяч кубометров 
бетона в год.

На снимке: строительство бетонного завода-автомата.
(Фотохроника ТАСС).

Унрупнение машинно- 
тракторных станций

Во многих областях Российской Федера
ции ведется укрупнение машинно-трактор
ных станций. Слияние некоторых МТС 
производится после тщательного изучения 
их работы и экономики обслуживаемых 
колхозов.

Из 182 МТС Краснодарского края наме
чено объединить с другими восемь мелких 
станций. Себестоимость выполняемых ими 
работ была выше, чем в соседних. В Анап
ском районе Октябрьская МТС обслужива
ла только два колхоза с общей площадью
1.200 гектаров. Ее слили с соседней —  
Натухаевской. Объединены две станции, 
центральные усадьбы которых расположе
ны недалеко друг от друга в станице Но- 
во-Покрошской. Одна из них не имела ка
питальных строений. Каждая укрупненная 
МТС края будет обслуживать колхозы с 
общей земельной площадью от 8 до 36 
тысяч гектаров.

За последние месяцы только в областях 
юга и ЦЧО. Поволжья и центра слито е 
другими до сорока мелких по масштабам 
работ МТС. Освобождаемый административ
но-технический персонал направлен на 
укрепление колхозов и тракторных бригад, 
а также на соседние станции. Сокращение 
управленческого аппарата по каждой объ
единяемой станции дает около 300 тысяч 
рублей экономии в год. (ТАСС).

Двухразовое кормление 
свиней

| ВЛАДИМИР, 13 апреля. (ТАСС). Совхо- 
! зы области переводят свиней на двухразо

вое кормление. Благодаря этому значи
тельно сокращается количество свинарок 
на фермах. Теперь каждая работница об
служивает более 150 откормочных свиней 
вместо 90— 100 по прежним нормам. Как 
показывает опыт совхоза «Энтузиаст», но
вый распорядок кормления позволил при 
тех же затратах сочных и концентриро
ванных кормов на 10— 15 процентов по
высить суточные привесы животных. 
Свиньи больше времени отдыхают, значи
тельно повышается усвоение ими кормов.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Впереди коммунисты
P e n o p m a i

Калибровщик цеха № 1 завода 
«Томкабель», коммунист Василий 
Качаев решил задание шестой пя
тилетки выполнить к июлю 1958 
года. Хорошо изучив машину, по
стоянно совершенствуя приемы 
труда, творчески решая многие 
технические задачи, Качаев добил
ся значительного повышения про
изводительности труда. Недавно в 
цехе были пересмотрены нормы. 
Задание повысилось. Однако это 
не мешает опытному калибровщи
ку выполнять норму на 170—200 
процентов.

Одобряя решения XX съезда 
партии, В. Качаев сказал:

— Задача резкого повышения 
производительности труда ‘ будет 
успешно решена только в том слу

чае, если каждый из нас на своем 
рабочем месте будет использовать 
резервы производства, будет твор
чески относиться к труду. Пример 
в этом должны показать коммуни
сты. Это — наш долг.

Эти мысли разделяют все ком
мунисты предприятия. В дни пред
майского социалистического сорев
нования они идут впереди сорев
нующихся, показывая образцы вы
сокопроизводительного, творческо
го труда.

Цех №  5. Здесь самая крупная 
партийная организация и самый 
большой коллектив рабочих. Через 
цех проходит почти 50 процентов 
всей изготовляемой продукции.
В этом цехе провода изолиру
ются защитными оболочками — 
резиной, свинцом, броней.

...Почти на 20 метров в длину 
вытянулся агрегат непрерывной 
вулканизации. Это — совокуп
ность целого ряда механизмов, 
электрических и пневматических 
приборов. Агрегат — гордость за
вода. Немало труда положили ин
женерно-технические работники за
вода, рабочие, чтобы пустить его 
в экеплоатацию. Пуск агрегата 
позволил в два с половиной раза 
увеличить выпуск проводов с ре
зиновой изоляцией, повысить ее 
качество, снизить трудоемкость 
производства.

Самое активное участие в пуске 
агрегата непрерывной вулканиза
ции принимал прессовщик Петр 
Иосифович Кислицкий. Для того, 
чтобы лучше изучить тонкости ра
боты агрегата и его наладку, Кяс-, 
лицкий выезжал в Ленинград на 
завод «Севкабель», где изучил 
передовой опыт и внедрил его на 
своем заводе. Кислицкий не толь
ко сам освоил управление меха
низмами и приборами, но и вы
учил этому сложному делу 8 ра
бочих.

Накануне открытия XX съезда 
КПСС тов. Кислицкого приняли в / 
кандидаты партии. Это доверие он 
заслужил высокопроизводитель
ным трудом, высоким чувством от
ветственности за порученное дело. 
Бригада, которой руководит Петр

Иосифович, выполняет норму на 
170—200 процентов. Но это не 
успокаивает бригадира. Кислиц
кий стремится, чтобы все брига
ды, обслуживающие агрегат, име
ли такие же показатели. Он поч
ти ежедневно приходит раньше 
времени на работу и задерживает
ся после смены, чтобы передать 
опыт товарищам, помочь им глуб
же изучить сложную технику уп
равления агрегатом.

Вот и сейчас Кислицкий внима
тельно следит за приборами, во
время регулируя давление, подачу 
пара, движение провода (снимок 
вверху). На принимающей катушке 
растет количество готового прово
да — продукции отличного каче
ства.

Коммуниста Ни- 
Ш Ш Ш  колая Терентьевича 

Николаева мы застали 
у станка, который он 
недавно создал (снимок 
внизу).

Никрлаев — дежур
ный слесарь-ремонт
ник. Группа оборудо
вания, которую обслу
живает Николай Те
рентьевич, в дни пред
майского соревнования 
работает бесперебойно. 
Уплотнив рабочий 
день, изучив хорошо 
работу станков, он до
бился высококачествен
ного ремонта, обеспе
чивающего устойчивую 
наладку. В результате 
все станочники добива
ются высоких произ
водственных показате
лей.

Николай Терентьевич—активный 
рационализатор. В своей новатор
ской деятельности Николаев руко
водствуется стремлением помочь 
всему цеху добиться слаженной, 
ритмичной работы.

В процессе производства в цехе 
остаются отрезки кабеля. В каж
дом отрезке — свинец, медь, ре
зина, бумага — ценное сырье, пе
реработка которого позволяет из
готовлять много продукции. Раз
борка этих отрезков производи
лась вручную. Это была трудоем
кая, кропотливая работа, отнимаю
щая много сил и времени.

Николай Терентьевич долго ду
мал и, наконец, создал конструк-

Предмайсное социалистическое соревнование

Ч е т в е р т ь  в е к а  

н а  с п л а в н ы х  

р а б о т а х

Более 25 лет трудится в лесной про- 
ыышленности Прокофий Иванович Несте
ренко. Все эти годы он работает на спла
ве древесины.

Труден сплав на реках Сибири, сложен 
труд сплавщиков. Только опытность, ма
стерство помогают чулымским плотогонам 
благополучно проводить плоты по извили
стому Чулыму.

Большим уважением пользуется Проко
фий Иванович у аеиновских сплавщиков. 
Он много лет возглавляет бригаду. За вы
слугу лет и безупречную работу на с т а 
ве леса тов. Нестеренко награжден орде
ном Трудового Красного Знамени.

Многолетний опыт работы, умение ор
ганизовать коллектив на выполнение по
ставленных задач, правильная расстанов
ка людей и техники но фазам работ —  
все это дает возможность бригаде тов. Не
стеренко добиваться высоких показателей 
в работе.

Готовясь в  навигации 1956 года, Кащ- 
таковский сплавной участок в течение 
всей зимы успешно ведет сплотку древе
сины.

Первенство среди сплавных бригад уча
стка держат сплавщики бригады П. И. Не
стеренко. Бригада досрочно выполнила 
план четвертого квартала 1955 года и ус
пешно справилась с выполнением плана 
первого квартала текущего года.

Закрепляя успехи предсъездовского со
ревнования, бригада тов. Нестеренко вы
полнила мартовское задание на 150 про
центов. Вместо 15 кубометров по норме 
бригада скатывает на лед и укладывает в 
плоты до 30 кубометров в смену.

На Еаштаковском сплавном участке в 
открытию навигации готовы 4 больше
грузных плота.

Едя навстречу Первомаю, бригада тов. 
Нестеренко добивается новых трудовых 
успехов

Л. ВОЙТЕНКО.

СВОИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ВЫПОЛНЮ
Дояркой в колхозе «Путь Октября», 

Пышкнно-Троицкого района, я стала ра
ботать в 1952 году, до этого была скот
ницей дойного гурта. Став дояркой, я  по
лучила низкопродуктивную группу скота.

С этого времени для меня началась 
кропотливая упорная борьба за повыше
ние продуктивности воров.

Чтобы пополнить свою группу более 
продуктивным скотом, я заботливо выра
щивала от лучших коров телят, внима
тельно следила за ними.

Если мне предстояло взять корову из 
группы нетелей, то я  старалась перевести 
ее к себе за 4— 5 месяцев до отела 
и ухаживала за ней. Особенно важен для 
будущей продуктивности режим питания 
нетели перед отелом.

Для хорошего раздоя нетели я  приме
няю дойку с ноддоем. Как я это делаю? 
У нас в колхозе введена двукратная дой
ка. При первом доении воров я  сначала 
дою отелившуюся нетель. Затем чищу 
стойла и кормушки, задаю коровам кон
центраты и приступаю к дойке других 
коров. После этого вторично дою отелив
шуюся нетель. В таком же порядке прохо
дит и вечернее доение. При доении обяза
тельно дважды массирую вымя.

Другой момент, влияющий на продук
тивность коровы, —  запуск перед отелом. 
У моих коров сухостойный период продол
жается обычно не менее 60 дней. Такой 
запуск способствует лучшему развитию 
плода и отдыху коров.

При уходе за дойными коровами очень 
важно правильное скармливание корма, 
индивидуальный подход к каждой корове.

Вместе с зоотехником I .  П. Селютиным лучала 12 кормовых единиц. Другая коре- L 
мы составляем для каждой коровы суточ- ; ва «Красотка» имеет живой вес 325  ки- '» 
ный рацион. При этом учитывается ее 
живой вес и продуктивность. Например,

цию оригинального станочка для 
разборки отрезков кабеля.

Станок пущен в экеплоатацию. 
Изобретение Николаева позволяет 
механизировать трудоемкую рабо
ту. Станок в час разбирает 45 ки
лограммов свинцовой оболочки. 
Это в десять раз быстрее, чем 
производилось прежде.

За последнее время рационали
затор внес пять ценных предложе
ний, позволивших улучшить усло
вия труда рабочих, снизить тру
доемкость производства отдельных 
операций.

В свободное от работы время 
Николай Терентьевич проводит с 
рабочими беседы. Агитатор рас
сказывает о технических новшест
вах в стране, на заводе, пропаган
дирует передовой опыт.

С 1950 года работает в цехе 
член партии Алексей Васильевич 
Умрихин (снимок в овале). В пред
майском соревновании он высту
пил инициатором движения за 
улучшение производственных по
казателей Каждого рабочего и обя
зался выполнять не менее полуто
ра норм в смену. Свое слово 
Алексей Васильевич держит. Его 
трудовые Показатели 160— 170 
процентов нормы.

Работая прессовщиком, он про
являет много творческой смекал
ки, хорошее знание пресса, в ре
зультате чего добивается высокого 
качества продукции. Умрихин ра
ботает без брака.

Таких примеров можно приве
сти немало. В предмайском социа
листическом сооевновании комму
нисты цеха № 5 идут впереди. 
Они самоотверженно трудятся, со
четая работу в цехе с большой об
щественной деятельностью, лич
ным примером мобилизуют кол
лектив на успешное выполнение 
задач, поставленных XX .съездом 
КПСС.

Текст Б. Ярина.
Фото Ф. Хитриневича.

К  86-й годовщине со дня рождения 
В. И . Ленина

Трудящиеся Томского района встречают I На Моряковском судоремонтном заводе 
86-ю годовщину со дня рождения велико- агитаторы по цехам проводят беседы о 
го вождя народов В. И. Ленина новыми жизни и деятельности Владимира Ильича

Успех
дом остр о ителей

Коллектив цеха домостроения Асино-в- 
ского лесозавода план четырех месяцев по 
производству щитовых стандартных домов 
выполнил на 104,6 процента. Кроме этого, 
домостроители изготовили деревянные кон
струкции для 4— 8-квартирных двухэтаж
ных домов.

Среди коллективов смен развернулось 
соревнование за выполнение пятимесячно
го плана к 1 Мая. Впереди соревнующих
ся станочники Е. И. Ковшова, А. А. Бари
ло и П. А. Генрих. Они ежесменно выпол
няют нормы выработки на 140— 160 про
центов и не допускают брака.

По полторы и более норм выполняют 
сколотчики щитов Ф. П. Елиско, В. А. 
Бальчус, А. Ф. Януш и многие другие.

вдШегашвЯ
На снимке: А. Батырева.

корова «Зорька» имеет живой вес 412 ки
лограммов, ее суточный удой составляет 
21— 22 килограмма молока. В течение 
двух первых месяцев после отела она по-

«Красотка» 
лограммов и дает в течение первых двух 
месяцев поеле отела 7— 8. килограммов 
молока. Ей я скармливаю 7 кормовых еди
ниц.

Насколько выгоден для продуктивности 
коров кукурузный силос я  убедилась, 
скармливая его своей группе скота. Рань
ше скармливала в сутки корове 3 кило
грамма жмыха, 2 килограмма овсяной дер. 
ти, 12 килограммов сена, 5 килограммов 
соломы, 10 килограммов силоса.

В этом году в суточный рацион коровы 
мы включили 2 килограмма концентриро
ванных кормов, 8 килограммов сена, 5 ки
лограммов соломы, 20 килограммов куку
рузного силоса.

Надои от коров моей группы неуклонно 
растут. За 1954 год надой составил по 
1.856 килограммов молока на каждую из 
13 коров, в прошлом году —  по 2.354 
килограмма. На 1 апреля текущего года я 
надоила по 928 килограммов молока па 
каждую из 17 фуражных коров. По срав
нению с этим же периодом прошлого года 
это больше на 141 килограмм.

В этом году я  обязалась надоить не ме
нее 2.650 килограммов молока на фураж
ную корову.

Вступив в предмайское соревнование, я 
обязалась надоить за апрель не менее 270 
килограммов молока и на 1-е мая —  обе
спечить надой по 1.198 килограммов моло
ка на корову.

А. БАТЫРОВА, v 
доярка колхоза «Путь Октября», у

I  Пышкино-Троицкого района.

К о л х о з н и к и  и з ы с к и в а ю т  р е з е р в ы  у в е л и ч е н и я

п р о и з в о д с т в а  м о л о к а

Соревнование
связистов

Хорошо потрудился в первом квартале 
первого года шестой пятилетки коллектив 
Могочинского отделения связи. Почтальо
ны Бабченко, Казанцева, Шамардина, до
ставщик Шульгина свои квартальные за
дания выполнили на 110— 125 процен
тов.

Включившись в предмайское социали
стическое соревнование, связисты решили 
апрельский план выполнить не ниже 105 
процентов.

Коллектив Могочинского отделения свя
зи вызвал на соревнование Усть-Чульш- 
ское отделение связи.

Колхоз «3-й год пятилетки» —  один из 
самых отдаленных в Томском районе. Ар
тель сравнительно небольшая. Она имеет 
1.055 гектаров сельскохозяйственных 
угодий, в том числе 450 гектаров пашни, 
235 гектаров пастбищ и 270 гектаров се
нокосов.

Колхоз располагает большими резервами 
для увеличения производства продуктов 
сельского хозяйства. Поговорить об этом, 
обсудить свои возможности по резкому 
увеличению производства сельскохозяйст
венной продукции и собрались сегодня 
колхозники. Они внимательно вдумывают
ся в каждую цифру.

—  В нынешнем году мы запланировали 
получить 59 тонн молока, а уже сейчас 
на 1 апреля имеем 35 тонн молока, —  
говорит колхозный конюх Николай Нико
лаевич Кузьминых. —  А ведь впереди 
«сезон большого молока». Значит, ость 
реальная возможность намеченный ранее 
план но валовому надою молока перекрыть 
вдвое.

—  Правильно,— поддерживает его член 
ревизионной комиссии Янис Кремерс. —  
Если за шесть прошедших зимних месяцев 
мы надоили по 1.000 литров молока от 
каждой коровы, то за шесть весенних и

летних месяцев мы получим уже никак 
не меньше. Мы не располагаем хорошими 
пастбищами, и надо нам подумать, как 
лучше организовать летнее содержание 
молочного скота.

—  Это верно, —  отозвались многие 
колхозники.

—  Раз у нас нет хороших выпасов, 
давайте организуем летнее стойловое со
держание дойных коров, —  предлагает 
тов. Кузьминых.

Это предложение после всестороннего 
обсуждения поддержали все колхозники. 
Подсчитав возможные доходы от реализа
ции молока, они решили организовать 
летнее стойловое содержание коров и обе
спечить получение надоев молока в этом 
году не менее 2.000 килограммов на ко
рову —  на 300 килограммов больше, чем 
было предусмотрено планом.

Встал вопрос об увеличении поголовья 
коров. В колхозе очень плохие пастбища и 
сенокосы. Колхозники, трезво оценивая 
положение дела, возможности увеличения 
валового, сбора сена с имеющихся сенокос, 
ных угодий, пришли к выводу, что кор
мовую базу в основном надо укреплять за 
счет развития травосеяния и посева ку
курузы. Колхозный агроном Валентина

Пыкина сказала?
—  Без кукурузы кормовую проблему 

мы не разрешим. Теперь это для нас не 
новая культура, в ее ценности мы убеди
лись на практике. Если бы не кормили 
коров кукурузным силосом, то и молока 
бы за зиму столько не надоили. Я предла
гаю посевы кукурузы но сравнению с 
прошлым годом увеличить вдвое. Собирая 
в среднем даже по 200 центнеров зеленой 
массы с гектара, мы с избытком обеспечим 
скот кормами. Нельзя дальше мириться и 
с тем, что до настоящего времени у нас 
нет посевов клевера, а клевер нам нужен 
и на еено, и на семена, и для повышения 
плодородия почвы. Посевы клевера на се
но надо довести в ближайшие годы до 70 
гектаров.

—  Правильные мысли, —  поддержали 
агронома все колхозники. Они еди
нодушно решили в этом году укрепить 
кормовую базу, создать все условия для 
успешного развития общественного живот
новодства и на этой основе в ближайшие 
три— четыре года увеличить производство 
молока по сравнению с 1955 годом в три 
— четыре раза.

А. РАССТРИГИН, 
главный зоотехник Томской МТС.

Чествование старейшей доярки района
В зале заседаний Пышкино-Троицкого 

райкома КПСС в этот день было как-то 
особенно празднично. Сюда собрались 
представители колхозов, организаций я  
предприятий.

Председатель райисполкома тов. Лыса
нов объявляет об открытии собрания, по
священного чествованию доярки М. В. 
Щедкуновой, проработавшей на ферме 20 
лет.

Слово предоставляется главному зоотех
нику Сергеевской МТС тов. Бажановой. 
Она сказала: «Надо очень любить свое де
ло, чтобы, несмотря ни на какие трудно
сти, 20 лет проработать дояркой. А труд
ностей было очень много. Первые годы 
Марии Васильевне одновременно приходи
лось исполнять обязанности и доярки, и

скотника, и пастуха, и телятницы. Скот
ные дворы были примитивные, негде бы. 
ло размещать телят. Их приходилось раз
давать по колхозным дворам.

Во время Великой Отечественной войны 
приходилось работать и за двоих и за тро
их, не зная отдыха.

За 20 лет работы дояркой Мария Ва
сильевна внесла большой вклад в дело 
укрепления общественного животноводст
ва. За это время она надоила около 300 
тысяч килограммов молока, вырастила 
295 телят из полученных 300.

Тов. Щелкунова. с каждым годом повы
шает удои коров. За 6 месяцев текущего 
сельскохозяйственного года она . надоила 
на каждую фуражную корону на 345 лит

ров больше, чем в прошлом году. Свой 
многолетний опыт она охотно передает мо
лодым дояркам.

Представитель коллектива Чулымского 
технического участка тов. Плахин, пред
седатель колхоза имени Калинина тов. Бо
родин, секретарь райкома КПСС тов. Бал
ков обратились к старейшей доярке с теп
лыми приветственными словами.

Райком КПСС и райисполком наградили 
тов. Щелкупову почетной грамотой. Юби
ляру преподнесли ценные подарки.

Выступившая с ответным словом М. В. 
Щелкунова от души благодарила участни
ков собрания за оказанное ей внимание, и 
пообещала отдать все свои силы делу раз. 
вития общественного животноводства.

В . Б У ТО Р И Н .
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ТАК ПРИХОДИТ УСПЕХ

успехами в труде. Повсюду готовятся ве
чера, посвященные этой дате. В библиоте
ках района оформлены книжные выставки 
о В. И. Ленине.

Ленина.
Районный Дом культуры готовит к ле

нинским дням большой концерт.

Семинар агитаторов и пропагандистов
Васюганский РК КПСС провел для 

пропагандистов и агитаторов райцентра 
семинар. На нем директор рыбозавода 
тов. Прудников, директор промкомбината, 
тов. Мартынов, председатель райпотреб
союза тов. Полтавченко, специалисты уп

равления сельского хозяйства — ^главный 
агроном тов. Куликова и главный зоотех
ник тов. Поздоровкина рассказали о ме
роприятиях по выполнению заданий гае. 
стого пятилетнего плана в районе.

В. БОРЗЕЦОВ.

У шлифовщицы Усовой стал плохо ра
ботать станок: понизилась чистота обра
ботки деталей, на готовых кольцах оста
вались неровности, так называемые рис
ки. Станком занялся наладчик Залецкий.
К нему подошел начальник отделения 
Бондаренко. Вместе они быстро выяснили, 
почему станок дает брак.

—  Заменим шлифовальный круг и про
изведем подтяжку шпинделя, —  говорил 
наладчик, быстро действуя инструментом. 
Бондаренко, как всегда, не мог оставаться 
зрителем, он начал помогать Залецкому. 
Неполадки устранили быстро, и Усо-ва 
снова стала к станку.

От работы наладчиков во многом зави
сит производительность труда всего кол
лектива. И наладчики пятого отделения 
шлифовального цеха подшипникового заво
да помнят это. Они стремятся работать 
быстро и тщательно. Один из лучших на
ладчиков в цехе —  Борис Семенович Зи- 
боров. Он передает свои знания ученику 
Залецкому, который работает совсем недав
но, но уже неплохо справляется е делом.

В пятом отделении— немало молодежи. 
И из месяца в месяц можно проследить, 
как растет их мастерство, повышается 
чувство ответственности за свое дело, за 
честь коллектива. Валя Горбунова посту
пила в цех ученицей 8 месяцев тому на
зад. Сначала она не хотела работать на 
желобошлифовальном стайке, но началь
ник отделения Бондаренко сумел доказать 
ей, что со временем оша справится с этой 
работой. Первые месяцы дела у Вали шли 
неважно —  работала она медленно, дава
ла брав. Так же работали молодые шли
фовщицы Хорто-ва, Цибина.

На помощь молодежи пришли опытные 
рабочие. В январе состоялось'собрание, на 
котором передовики производства обяза
лись помочь освоить свою профессию мо
лодым рабочим, делиться с ними опы
том, Екатерина Палагина, не первый год

работающая шлифовщицей, взялась помо
гать Горбуновой, Хортовой и Цибиной. 
Она следила за работой своих «подшеф
ных», во-время приходила на помощь, в 
обеденный перерыв, после работы беседо
вала с девушками, показывала свои прие
мы труда. Так же помогали молодежи и

С каждым месяцем Валя работала про
изводительней, и теперь она выполняет до 
180 процентов нормы в день. Так в отде
лении вырастили еще одного передовика 
производства. Повысилась производитель
ность труда и у других молодых работ
ниц.

ле, почти на 30 процентов. Поставлена 
задача —  во втором квартале перевести 
все отделение на скоростное шлифование.

Внедряются на участке и передовые'ме- ) 
тоды труда, применяющиеся на других'!1 
предприятиях страны. Представители заво
да побывали на Куйбышевском подшипни
ковом заводе и познакомились там с мето
дом электроискрового восстановления оп
равки шлифовального станка. Этот метод 
внедряется в отделении. Он дает эконо
мию времени при наладке, повышает 
стойкость оправки, сохраняет станок 
от возможных повреждений, которые воз
никают при выбивании оправки, и, в ко
нечном счете, позволяет повысить произ
водительность труда.

Работает творческая мысль рационали
заторов цеха. Мастер Еременко предложил 
использовать отработанные шлифовальные 
круги, перешлифовывая их на другой раз
мер. Этим достигается экономия средств и 
абразивного инструмента.’

Борясь за повышение производительно
сти труда, рабочие и инженерно-техниче
ские работники отделения добиваются вы- 

1 полнения нормы в субботние дни. В этом 
деле важна тщательная предварительная 
подготовка к сокращенному рабочему дню. 
Накануне, в пятницу, мастер дает каждо-

На снимке: Ё. Палатина (справа) и В. Горбунова.

другие передовые рабочие цеха.
| «Отдача» на это хорошее начинание 
пришла скоро. Примерно через месяц Ва
ля Горбунова резко повысила выработку, 

I перестала давать брав. Она поставила пе- 
I ред собой задачу: сокращать время на
вспомогательных операциях, работать рит- 

1 лично и распланировала четко свой рабо- 
чий день.

| —  Ва 25 минут я должна обрабатывать
не менее 100 колец, —  сказала она нод- 

i ругам.

Фото Ф. Хитриневича.

Дружный и сплоченный коллектив до
бился успеха. Если в январе отделение 
занимало третье место по заводу, то в 
феврале оно вышло на первое место. В 
марте коллектив прочно закрепил достиг
нутый успех и добивался дальнейшего 
повышения производительности труда. Ве
дется борьба за лучшее использование обо
рудования. Часть станков переведена на 
скоростное шлифование. Это повысило 
производительность труда на станках, 
работающих на полуавтоматическом цик-

му рабочему задание. Своевременно подго
тавливаются детали для обработки, мерная 
тара. Наладчики особенно тщательно про
веряют работу станков. В последнюю суб
боту первая смена отделения при суточ
ном задании 10.200 колец дала 10.400, 
а вторая смена —  10.950, Это —  резуль
тат четкой и слаженной работы всего кол- 

' лектива.
Пятое отделение шлифовального цеха 

| подшипникового завода держит переходя
щее красное знамя завода, переходящий 
красный вымпел цеха. Здесь широко раз
вернулось предмайское социалистическое 
соревнование. И. ФЕДОРОВА.
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Томские читатели знают Вадима Иване- тина твердо решила порвать с ним 
ва как автора ряда стихов и рассказов, 
опубликованных в местной печати. Не все 
написанное им равноценно, но лучшие ра- 

,г, ноты молодого автора отличаются све- 
I жестью и своеобразием художественных 
т образов, внимательным, вдумчивым отно

шением к окружающей действительности.
В литературно-художественном алмана- 

хе «Вннсей», выпускаемом Красноярским 
отделением Союза советских писателей, 
опубликована первая повесть В. Иванова 
«Однажды летом». Недавно эта повесть 
издана Красноярским издательством от
дельной книжкой*).

...В ясный летний вечер с попутной 
грузовой машиной едет студент сельскохо
зяйственного института Степан Рубцов на 
практику в село Отрадное, где он жил и 
учился 6 лет тому назад. Степану хочет
ся скорее взглянуть на родные места, по
видаться со знакомыми, но больше всего 
волнует его предстоящая встреча с до
черью председателя колхоза Валей Ореш
ке, подругой детства, к которой он испы
тывал чувство первой юношеской любви.
Теперь Валя —  студентка, учится в том 
же городе, где и Степан. Он виделся с 
ней, но ветрена их была мимолетной, и 
сейчас Степан ждет, что Валя приедет на 
лето к родителям в деревню. Так начи
нается повесть. Тема ее —  взаимоотноше
ния между молодыми людьми, любовь и 
товарищество.

Действие происходит в наши дни. Глав
ный герой повести —  Степан Рубцов —  
простой советский человек, только что на
чинающий свой жизненный путь. Автор 
ведет рассказ от его лица. Это нелегкая 
форма повествования: малейшая фальшь,—  

ли нарушится художественная правда, чи
т а т е л ь  перестанет верить автору. Однако 
В. Иванов в основном справился со своей 
задачей, сумел создать живой характер 
своего героя, вызвал у читателя к нему 
чувство уважения и симпатии. В повести 
очень мало рассказывается о жизни Руб
цова, о том, почему он избрал специаль
ность зоотехника, как он учится. Но по 
отдельным штрихам читатель понимает, 
что Степан увлечен своим делом, стремит
ся внести в него что-то новое. Автор по
казывает характер Степана со всей полно
той, не скрывает и его недостатков.

Наиболее полно раскрывается характер
Огепана во взаимоотношениях с Валей. ■ верХНОСТНого показа характера героя, 
Эти взаимоотношения даны в развитии. ' п
Мы видим, как юношеское увлечение сме-

. на- I Образ Парфена Ивановича Орепгко, хо-
всегда, Островзоров вновь вспоминает о зяйственного руководителя-«середняка»,
ней и приезжает в Отрадное. отстающего от жизни, тоже не нов в

Узнав об этом, Степан переживает глу- нашей литературе. Но автор сумел при- 
бокое чувство обиды, ревности, уязвленно, дать ему живые черты и избежал литера-
го самолюбия и ненависти к человеку, 
обманувшему Валентину. Но подлинная 
любовь заключает в себе ответственность 
за судьбу любимого человека, она выше 
мелких чувств обиды, досады и ревности. 
Степан Рубцов, человек нашего времени, 
воспитан в духе коммунистической мора
ли. Для него женщина —  прежде всего 
равноправный член общества, друг и то
варищ. Степан видит, что его поддержка 
нужна Вале, а он сам любит ее понрежне- 
му. Автор, передавая внутреннюю борьбу, 
происходящую в герое, сумел показать, 
как большое и чистое чувство Рубцова 
преодолело все преграды, и поэтому раз
вязка повести выглядит не как традици
онный «счастливый» конец, а обусловле
на характером героя, вытекает из всего 
хода событий.

Значительно менее жизненным и убе
дительным получился образ Вали Орешко. 
Если верить Степану, который говорит о 
ней, как о девушке умной, е сильным ха
рактеров то становится непонятным ее 
увлечение Островзоровым. Еак она не 
разглядела сущности Островзорова?! Да и 
во взаимоотношениях со Степаном Вален
тина выглядит недостаточно принци
пиальной и искренней. Ее внутренний 
мир остается для читателя не раскрытым, 
ее характер —  не ясным.

Гораздо понятнее и ближе к читателю 
молодая доярка Тоня. Веришь, что эта

турнои схемы.
Менее тщательно поработал автор над 

образами второстепенных персонажей по
вести, не сумел найти для каждого только 
ему присущие, запоминающиеся черты.

В художественном отношении повесть 
написана неровно. Язык ее в целом лите
ратурно грамотный и выразительный. От
дельные места написаны свежо и образно. 
Особенно удаются В. Иванову описания 
природы. Эти описания лиричны, согреты 
чувством большой любви к родному краю. 
У автора наблюдательный глаз, умение 
экономно, несколькими штрихами нарисо
вать выразительную картину.

Передавая мысли и чувства своих геро
ев, В. Иванов старается сделать это пол
нее и ярче, но иногда автору изменяет 
вкус, описание становится манерным, не
сколько сентиментальным, сравнения на
думанными. Например, о Валентине, смот
рящей фильм, автор пишет: «Трудно было 
решить, видит ли она что-нибудь на экра
не. Вернее всего, она смотрела какой-то 
фильм из собственных мыелей». На
думанными кажутся слова Валентины про 
ее детские представления о зарнице, как 
пыльце с цветущих хлебов, которая 
«вспыхивает вдруг в воздухе неярким 
пламенем и гаснет замедленно и беззвуч
но».

Таковы же размышления Степана о

НАЧАЛСЯ ЧЕРДАЧНЫЙ 
ЛОВ РЫБЫ

Рыбаки гослова Еолпашевского рыбо
комбината и рыболовецкой артели имени 
Стаханова, Еолпашевевого района, свое
временно установили чердаки на реке 
Оби и начали весенний лов рыбы. За пер
вые дни они выловили и сдали государст
ву более ста пудов 'рыбы, главным обра- 
вом, язя, сырка и муксуна.

Приступили к чердачному лову рыбы 
рыбаки Молчаноистго и Парабельского 
рыбозаводов.

Конференция молодых 
археологов

Недавно в Москве закончила свою ра
боту Всесоюзная студенческая археологи
ческая конференция, в которой принима-

Ч я т а т е л ь  с п р а ш и в а е т

\ ! Телевидение в Томске
Читатель нашей газеты М. Косичкин обратился в редакцию с прось

бой рассказать о перспективах дальнейшего развития телевидения в Том
ской области.

Ниже мы печатаем на эту тему статью начальника Томского телеви
зионного центра тов. А . Бака кина.

Как известно, первые в Сибири опыт
ные передачи электронного телевидения 
начали проводиться в г. Томске в конце 
1952 года. Учебный телевизионный центр, 
созданный в Томском политехническом ин
ституте силами научных работников и 
студентов, стал регулярно показывать ки
нофильмы со звуковым сопровождением.

ции. При помощи таких станций-«по
средников» станет возможным прием пе
редач из Томска в отдаленных районах об. 
ласти.

Ероме того, радиус передач можно уве
личить за счет подъема антенны теле
центра.

, Еоллектив лаборатории телевидения ин- , 
ли участие молодые археологи шестнад- ститута, готовясь отметить 350-летие гор. ] Те, кто внимательно следит за нереда- 
цатн вузов страны, в том числе Томского Томска, создал к этому времени новую ап- чами Томской телестудии, наверное, заме-

скромная, внешне ничем не примечатель- божье§ коровке, когда он, узнав о случив-
ная девушка обладает большими душевны
ми богатствами, —  она смела и скромна, 
способна на большую любовь и бескоры
стную, самоотверженную дружбу. Сцена 
бури на реке, во время которой Тоня об
наруживает находчивость и смелость, —  
одна из наиболее удачных в художествен
ном отношении.

Стандартным, примелькавшимся в лите
ратуре, выглядит образ «профессорского 
сынка» Бориса Оетровзорова. Автор снаб
жает его всеми атрибутами завзятого 
«сердцееда» —  «артистической» внеш
ностью, модными костюмами, папиной 
«Победой». Создавая образ Островзорова, 
автор идет но линии чисто внешнего, по-

няется зрелым, сильным чувством любви. 
Но вот Степану становится известным, что 
Валентина, живя в городе, сблизилась с 
Островзоровым и ждет от него ребенка. 
Островзоров же, человек морально нечи
стоплотный., легкомысленный, оставил ее 
ради новых «увлечений». И когда Вален-

*) Литературно-художественный аль
манах «Енисей». 1 9 5 5  год. Книга 15.

пользуется штампованными литературны
ми приемами.

Герои повести активно участвуют в 
жизни колхозной деревни. Автор стремит
ся показать эту жизнь во всей ее слож
ности и многообразии. На ферме, на 
лугах, на колхозном собрании —  всю
ду идет борьба нового, передового со 
старым, отжившим. Рядовые колхозники 
критикуют своего председателя Орешко за 
старые методы руководства, за нежелание

Вадим Иванов. «Однажды летом», по-новому организовать колхозное пропз- 
1 9 5 6  год. Красноярское книжное изда- ' водство, внедрять передовые методы тру- 
тельство. I да во все отрасли хозяйства.

шемся с Валентиной, убежал из деревни.
Есть в повести языковые неточности и 

неряшества, например, «хлопнул по- 
рыбьи ртом», «начиналось сердечное бро
жение чувств» и т. д.

Сравнивая Валентину с цыганкой, Сте
пан называет ее «моей Заремой». Видимо, 
автор имел в виду пушкинскую Земфиру 
из «Цыган». Героиня же другого произве
дения Пушкина «Бахчисарайский фон
тан» —  Зарема не была цыганкой.

В целом повесть В. Иванова оставляет 
впечатление интересного произведения, 
ставящего вопросы коммунистической мо
рали, она говорит о творческих возможно
стях молодого автора.

Вызывает недоумение, почему редакция 
альманаха «Томск» (в старом составе), ко
торому сначала предложил повесть В. Ива
нов, отвергла ее как негодную для опуб
ликования.

Томскому литературному объединению 
следует больше помогать В. Иванову в его 
работе, привлекать его к активному уча
стию в деятельности литобъединения, 
способствовать дальнейшему творческому 
росту молодого автора.

И. СИНЯЕВА.

университета.
Студенты Москвы и Закавказья, Ленин

града и Сибири, Прибалтики и Молдавии, 
Поволжья и Средней Азии рассказали об 
археологических раскопках, которые ве
дутся по всей стране. Доклад о раскоп
ках, проводимых Томским университетом, 
сделала студентка IV курса историко-фи
лологического факультета 3. Попона.

Экспонаты музея истории материаль
ной культуры Томского 
продемонстрированные докладчиком, вы
звали большой интерес участников кон
ференции. Студентов различных уголков 
страны интересуют памятники материаль
ной культуры Сибири, не изученной еще 
в археологическом отношении. Некоторые 
университеты проводят специализацию по 
археологии Сибири.

Много интересного рассказали участни
кам конференции гости —  польские и 
чехословацкие студенты, которые пред
ставили нз конференцию свои доклады и 
опубликованные работы.

Участники конференции обменялись 
адресами и решили поддерживать товари
щескую переписку и обмениваться опытом 
работы.

паратуру для Томского городского телеви
зионного центра.

В начале 1955 года была закопчена 
первая очередь строительства томского 
телевизионного центра. Телецентр и тогда 
же организованная Томская студия теле
видения начали свою совместную работу.

В настоящее время телевизионные пере, 
дачи привлекают к экранам приемников 
значительную аудиторию, число телевизо- 

уннверситета,' ров в области, достигшее нескольких ты
сяч, продолжает увеличиваться. Телевизи
онные передачи принимают в гор. Асино, 
в некоторых районах Томской области, а 
также в городах Юрге, Тайге, Анжеро- 
Судженске, Кемеровской области. Сейчас 
продолжаются измерительные и экспери
ментальные работы по определению воз
можностей приема телевизионных передач 
в отдаленных районах и за пределамио
Томской области.

Еак добиться того, чтобы передачи Том
ского телецентра принимали, например, в 
Еолпашево? В ближайшие годы где-то 
между Томском и Еолпашево будут уста
новлены две ретрансляционные нодстан-

Ф О Т О О Б В М Ш Е М М Е

Электростанция 
в колхозе

В колхозе «Молот», Ше- 
гарского района, ведется 
строительство тепловой
электростанции мощностью 
120 киловатт. С вводом ее 
в действие в пяти полевод
ческих бригадах будут элек
трифицированы все зерно
сушилки, механизированы 
трудоемкие работы в жи
вотноводстве. На фермах 
будут установлены электро
доильные аппараты, автопо
илки, механизмы для при
готовления кормов.

Будут электрифицирова- 
■ иы дома колхозников.

На строительстве элек
тростанции занято 44 кол
хозника

Колхозники решили за
вершить строительство элек

тростанции и пустить ее в 
эксплоатацню к 1 августа 
1956 года.

Растет число 
подписчиков

В Бакчарском районе с 
каждым годом растет число 
рабочих, служащих, колхоз
ников и специалистов сель
ского хозяйства, выписываю
щих через местное отделение 
книготорга художественную 
и политическую литературу.

Трудящиеся получают по 
подписке произведения
В. И. Ленина, М. Горького, 
А. П. Чехова, А. И. Герце
на, А. Гайдара, Т. Шевчен
ко, Ванды Василевской и 
многих других. Подписчика
ми являются 229 человек.

Строительство 
в колхозе

В колхозе «Комсомолец» 
четыре трактора Асиновской 
МТС заняты на вывозке ле
са. Трактористы работают в 
две смены. Они подвезли лес 
для строительства клуба и 
других объектов. В колхозе 
построены гараж для 8 ма
шин и мастерская, коровник, 
телятник.

Правление колхоза боль
шое внимание уделяет жи
лищному строительству. Ряд 
колхозников готовит лесома
териал для ремонта своих 
домов.

Нынче колхоз построит не
сколько домов для вновь 
прибывших колхозников.

Газета-плакат  
о профсоюзной 

работе
Томским областным сове

том профсоюзов издана газе
та-плакат, посвященная об
мену опытом профсоюзной 
работы. В ней напечатаны 
материалы работников кол
лектива областного статисти
ческого управления.

Ранние овощи
Первыми отравили на 

рынок г. Томска партию зе
леного лука овощеводы кол
хоза «1 Мая», Томского 
района. В первых числах мая 
колхоз отправит на рынок 
огурцы.

Ранние овощи вырастили 
колхозы «Путь социализ
ма», имени Калинина.

На улице Пушкина гор. Томска, против корпусов завода «Томкабель» ле
жит в грязи котел локомобиля мощностью в 3 3 0  лошадиных сил. Прохожие с 
возмущением спрашивают: кто же хозяин этого котла?

Наш корреспондент попытался установить владельца этого ценного обору
дования. Оказывается, локомобиль был получен в апреле прошлого года «Рыб- 
промтехенабом». Управляющий этой организации тов. Волков сообщил:

— Локомобиль предназначен Колпашевской судоверфи Томгосрыбтреста. 
Трубки, вентили и прочую арматуру локомобиля мы отправили в Колпашево 
в прошлом году. Но у. верфи нет еще здания для электростанции и локомобиля, 
так что спешить с отправкой котла нечего.

— Но следовало бы все-таки прибрать котел?
—- Куда он денется, кто такую махину утащит, — невозмутимо отвечает 

тов. Волков. — У нас за конторой на пустыре валяется немало еще более цен
ного оборудования.

Так невозмутимо тов. Волков оправдывает антигосударственное отноше
ние к социалистической собственности.

Фото Ф. Хитриневича.

тшги, как меняется их содержание. Сна
чала это были только кинофильмы, за
тем —  лекции, беседы, и, наконец, в про
грамму телевизионных передач включен 
постоянный студийный репертуар. Посто
янно объем студийных передач расши
ряется, в программу вводятся передачи 
общественно-политического, культурно- 
просветительного, научного содержания, 
ставятся театральные и концертные по. 
становки, готовятся телевизионные спек
такли.

Скоро будет сдана в эксплоатацню 2-я 
очередь Томского телецентра. Вступит в 
действие новая большая студия.

Это позволит еще больше расширить те
матику передач. А через год —  два теле
центр будет обладать несколькими пере
движными телевизионными камерами, и 
зритель сможет увидеть па экране завод
ской цех, колхозные поля, сцену театра 
и т. д.

Создание на телецентре устойчивой в 
работе, более мощной, включающей ре
зервный комплект, телевизионной аппарат 
туры —  очередная задача, стоящая перед 

А работниками Томского телецентра. На ос
нове последних разработок лаборатории 
телевидения политехнического института 
будет создана совершенная передающая 
аппаратура, отличающаяся от действую
щей аппаратуры Томского телецентра ста
бильностью электронных схем, компактной 
и удобной для эксплоатации конструкци
ей, значительной мощностью передающих 
устройств и совершенным оформлением. 
Изготовление и монтаж телевизионного 
оборудования с последующей установкой 
и настройкой в помещениях телевизионно
го центра могут быть закончены в тече
ние 5 —  6 месяцев.

Развивая и совершенствуя технику, со
ветские ученые и инженеры разрабатыва
ют новые формы применения телевидения. 
Одной из таких новых форм является 
цветное телевидение. Опытные цветные 
передачи начали проводиться москов
ским и ленинградским телевизионными 
центрами. Старейший деятель советского 
телевидения профессор Шмаков руководит 
разработкой системы цветного телевиде
ния. Еоллектив ученых ставит себе целью 
создать такую систему, которая позволит 
нашему радиозрителю, имея один телеви
зор, смотреть передачи цветного и черно
белого телевидения.

Особенности цветного телевидения тре
буют специального оборудования, значи
тельно отличающегося от оборудования 
черно-белого телевидения. Поэтому гово
рить о цветном телевидении у нас в 'Гом- 
сю  пока еще рано. Однако решением 
проблемы цветного телевидения занимают
ся и томские ученые. Есть все основания 
полагать, что в недалеком будущем цвет
ные передачи войдут в программу и Том
ской студии телевидения.

А. БАКАНИН,
начальник Томского телевизионного

центра.

хозяйствовать экономно
X I съезд Еоммунистической партии Со

ветского Союза обратил особое внимание 
на вопросы экономики сельского хозяйст
ва, на снижение трудовых затрат в про
изводстве сельскохозяйственной продук
ции. Перед руководителями колхозов, МТС, 
колхозниками стоит задача: хозяйствовать 
так, чтобы резко увеличить выход про
дукции на 100 гектаров сельскохозяйст
венных угодий с минимальными затрата
ми труда и средств.

В нашем колхозе затраты на производ
ство центнера сельскохозяйственной про
дукции из года в год снижаются.

Это связано, прежде всего, с ростом 
культуры ведения хозяйства, с повыше
нием урожайности сельскохозяйственных 
культур, продуктивности общественного 
скота.

В 1955 году в колхозе было закончено 
освоение севооборота, все сельскохозяйст
венные культуры были размещены по 
нужным предшественникам. Площади, за
сеянные сортовыми семенами, по сравне
нию с 1954 годом увеличились на 414 
гектаров и достигли . 80 процентов всех 
посевов. Большая часть яровых в 1955 
году была посеяна по пару и зяби. По 
сравнению с 1954 годом в прошлом году 
в два раза быстрее был произведен сев, 
в три раза быстрее убран урожай. Все это 
сказалось на росте урожайности. С каж
дого гектара посева мы собрали по 14.45 
центнера зерна —  почти на 2 центнера 
больше, чем в 1954 году. Валовой сбор 
зерна возрос по сравнению с 1954 годом 
на 4.300 центнеров.

Большое внимание мы обращали в 1955 
году на специфические особенности каж
дой культуры. В 1954 году, например, 
гречиха была посеяна на низком, глухом 
мест далеко от пасеки. В результате 
эта перекреетноопыляемая культура за- 
чзхла. С каждого гектара она дала по 
2,42 центнера зерна. А на каждый гектар 
было высеяно по 1 центнеру семян, за 
обработку пашни была уплачена МТС на
туроплата. Ероме того, колхоз затратил на 
каждый гектар примерно 26 трудодней 
стоимостью 182 рубля. Пашня оста
лась в долгу перед нами. Мы потеря

ли по 68 килограммов зерна и по 
182 рубля на каждом гектаре. Учтя допу
щенные ошибки, мы в 1955 году посеяли 
гречиху на высоком, ветродоступном ме- 

, сте, недалеко от пасеки. Опыление ее про- 
' шло хорошо. Урожай гречихи составил по 
18,3 центнера с гектара. Себестоимость од
ного центнера этой культуры составила 
35 рублей 67 копеек, в несколько раз 
меньше, чем в 1954 году.

Некоторое снижение себестоимости сви
нины в прошлом году было обеспечено, 
главным образом, благодаря организации 
откорма свиней. В предыдущие годы мы 
откормом свиней не занимались, продава
ли поросят в двух —  трехмесячном воз
расте. Мяса получали мало. В 1954 году, 
например, через ферму прошло около 
1.000 голов свиней, а государству мы 
сдали всего 138 центнеров свинины. За
траты на содержание свипоматок и поро
сят в переводе на центнер мяса состави
ли 542 рубля. В 1955 году, когда у нас 
было несколько десятков свиней поставле
но на откорм, валовой выход свинины со
ставил 221 центнер. Центнер свинины 
обошелся колхозу гораздо дешевле —  в 
478 рублей.

На свиноферме у нас разводятся свиньи 
высокопродуктивной крупной белой поро
ды. Они дают вдвое больший приплод, чем 
свиньи обычных местных пород, хотя за
траты на их содержание нисколько не 
выше.

На молочно-товарной ферме создается 
племенное ядро остфризских и холмогор
ских коров. Эти животные отличаются j 
исключительно высокой продуктивностью.
В одинаковых условиях содержания они 
дают значительно больше молока, чем ко
ровы местных пород. Улучшение породно
сти скота —  важный резерв снижения 
себестоимости продуктов животноводства.

Увеличение производства продуктов по
леводства и животноводства вызывает,' ко
нечно. некоторое увеличение затрат тру
да и средств в абсолютном исчислении. 
Однако рост производства сельскохозяйст
венной продукции значительно опережает 

! рост этих затрат.
На свиноводство в 1955 году мы затра

тили на 940 трудодней больше, чем в
1954 году. Однако в связи е расширением 
откорма свиней затраты труда на цент
нер свинины снизились и составили 33,3 
трудодня против 47,8 трудодня в 1954 
году.

В 1954 году в колхозе плохо был орга
низован нагул молодняка крупного рогато
го скота, выход мяса был невелик. Говя
дины мы тогда сдали государству лишь 
162 центнера. Затраты труда на 1 цент
нер говядины составили 50 трудодней. В
1955 году, улучшив Организацию нагула 
молодняка, мы сдали государству 328 
центнеров говядины. Затраты на произ
водство центнера мяса составили 24,86 
трудодня, вдвое меньше, чем в 1954 году. 
В целом на животноводство мы в 1955 го
ду затратили 42.302 трудодня, на 11.970 
трудодней больше, чем в 1954 году, т. е. 
на одну треть. А производство продуктов 
животноводства увеличилось более чем в 
полтора раза.

Более интересная картина наблюдалась 
в полеводстве. Здесь, наряду с резким 
увеличением выхода продукции, нам уда
лось сократить абсолютные затраты тру
додней по сравнению с 1954 годом. В 
целом на растениеводство в 1955 году 
мы затратили 85.533 трудодня, на 
10.888 трудодней меньше, чем в 1954 
году. Затраты труда на производство 
центнера ржи сократились на 3,5 
трудодня, центнера овса —  на 0,43 
трудодня, центнера гороха —  на 2,54 
трудодня.

Сокращение затрат труда на единицу 
продукции, повышение его производи
тельности как в полеводстве, так и в 
животноводстве в значительной степени 
было обеспечено благодаря механизации 
трудоемких процессов. Из года в год, на
пример, тысячи трудодней затрачивались- 
на то, чтобы подработать зерно во время 
уборки урожая. Труд этот выполнялся 
вручную, был крайне непроизводитель
ным. В 1954 году мы механизировали на 
зерносушилке подработку зерна тремя 
клейтонами, высвободили с этой трудоем
кой работы 12 человек. За период уборки 
было сэкономлено 1-500 трудодней. В

1955 году была механизирована подра
ботка зерна еще на одной зерносушилке. 
Это позволило сэкономить еще 1.500 тру
додней. На затратах трудодней мы сэконо
мили 12 тысяч рублей. А сама механиза
ция стоила колхозу около 3.000 рублей.

Механизированы некоторые процессы 
и в животноводстве. В 1954 году в одном 
коровнике были установлены автопоилки. 
В прошлом году было механизировано 
водоснабжение во втором коровнике и в 
свинарнике. Было высвобождено от под
возки воды 12 подвод, сэкономлено 4.000 
трудодней. Еще в конце 1954 года на 
ферме молодняка крупного рогатого скота 
и в свинарнике были установлены 2 мощ
ных кормозапарника: Использование их в 
работе дало возможность сэкономить 
2.160 трудодней на запаривании кормов.

Важное значение для повышения про
изводительности труда имело некоторое 
улучшение руководства ходом работ со 
стороны бригадиров полеводческих бригад 
и членов правления. У нас вошло в си
стему закрепление большинства колхозни. 
ков на определенных видах работ. На 
период сева закрепляются, например, 
постоянные возчики зерна, сеяльщики, 
прицепщики, на период уборки —  соло- 
мошшилыцики, возчики зерна, работники 
на токах. Опыт показывает, что при 
правильном планировании работ вполне 
можно обеспечить расстановку людей по 
определенным участкам на длительный 
срок. Это способствует значительному 
повышению производительности труда 
колхозников.

Люди расставляются по участкам с уче
том их склонностей, способностей, образо
вания, профессии. В бригадах вве
ден строгий распорядок дня. Работа начи
нается в 8 часов утра. Все колхозники 
являются без предупреждения в бригад
ный пункт, где получают наряды. В вос
кресенье установлен выходной день.

Партийная организация и правление 
колхоза постоянно ориентируют всех чле. 
нов артели на необходимость системати
ческого, неуклонного повышения произ
водительности труда, как важнейшего ус
ловия снижения себестоимости сельско
хозяйственной продукции.

В борьбе за повышение производитель
ности труда важное значение имеет обоб
щение и широкое распространение опыта

передовиков. С этой целью в колхозе 
систематически проводятся совещания, на 
которых работники полеводства и живот
новодства обмениваются опытом своей ра
боты. В феврале нынешнего года на со
вещании работников молочно-товарной 
фермы с докладом выступила доярка .Ма
рия Васильевна Маркина. Она рассказа
ла о своем методе ухода за животными, о 
том, как расходует корма. Некоторые 
доярки до этого совещания скептически 
относились к тому, чтобы корма давать 
животным только под отдачу молока. Од
нако их убедили в правильности и важ
ности этого метода. Теперь его применяют 
все доярки.

В феврале на совещании работников 
свинофермы рассказала о своем методе 
ухода за животными свинарка Матрена 
Никитична Герасименко.

Широко используются меры материаль
ной заинтересованности в борьбе за по
вышение производительности труда.

Мы провели в прошлом году сокращение 
управленческого аппарата. Была сокраще
на должность заместителя председателя 
колхоза. Заместителями председателей бы
ли утверждены зоотехник И. В. Пермино-в 
и агроном М. Г. Еруиененво. Были сокра
щены заведующие свинофермой и овце
фермой. Вместо них стали руководить 
ходом дел на фермах старшая свинарка 
Мария Александровна Петрова и старший 
чабан Эмилия Лейтаандс. Они, наряду с 
основной производственной работой, ве
дут на фермах учет,, Общее руководство 
ходом работ на фермах возложено на за
местителя председателя —  зоотехника. В 
полеводческих бригадах сокращено 2 
учетчика. Благодаря сокращению штатов 
колхоз в прошлом году сэкономил 3.434 
трудодня. Ероме того, была устранена 
многоступенчатость руководства, обеспе. 
чена его большая гибкость и оператив
ность.

Большой экономический эффект дало 
нам введение двукратной дойки коров. 
Было высвобождено сразу 5 доярок. Трех 
из них мы поставили работать с группа
ми нетелей, двух доярок сделала подмен, 
яычи. Был установлен выходной день 
каждой доярке. За год на ферме будет 
сэкономлено 1.800 трудодней.

Несколько улучшено нынче использо
вание транспорта, При поездке за сеном

пли соломой колхозники накладывают на. 
воз на сани и вывозят его на поля. Та
ким образом экономятся сотни трудо
дней, которые обычно приходилось затра
чивать на то, чтобы специально вывозить 
на поля удобрения.

Наведен порядок с начислением трудо
дней. Нынче мы пересмотрели расцен
ки за работы в животноводстве, строи, 
тельстве и полеводстве. Нормы были 
установлены с учетом выработки передо
вике® производства. Бухгалтерия ведет 
тщательный контроль за тем, как расходу
ются трудодни бригадирами.

Однаюо сделано, конечно, еще очень ма
ло. Затраты труда и средств на единицу 
продукции у нас очень велики. Мно
гое зависит не только от нас. Недоста
точно квалифицированно еще в этом от
ношении работают механизаторы Рыба- 
ловскои МТС. Только из-за их неразворот- 
ливости у нас еще не нашел широкого 
применения метод обработки почвы, пред
ложенный Т. С. Мальцевым. Этот метод, 
как известно, может оказать неоценимую 
услугу в борьбе за повышение произво
дительности труда и снижение себестои
мости продукции. Необходимо от слов о 
пользе этого метода перейти к примене
нию его на практике.

Совершенно не механизированы у нас 
процессы посадки кукурузы, картофеля, 
теребления льпа. Задача механизаторов —  
оказать нам помощь в борьбе за сокраще
ние затрат труда на возделывании этих 
культур.

Нынче в колхозе будет проводиться 
дальнейшая механизация трудоемких 
процессов производства. Будут установле
ны зерносушилка «ВИСХОМ», электродо
ильные аппараты на фермах.

Борьба за сокращение затрат труда на 
единицу продукции, за повышение произ
водительности труда —  дело чести каж
дого колхозника, и механизатора. Мы 
приложим все силы к тому, чтобы в чы- 
нещнем году добиться хороших результа
тов в борьбе за выполнение этой большой 
задачи.

П. МЕЛЬНИКОВ, 
председатель колхоза «Искра», 

Кривошеинского района.
А. ПАВЛЮЧЕНКО, 

бухгалтер колхоза.
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Международный  обзор
Непреклонное требование 

народов
Закончившаяся на днях чрезвычайная 

сессия Всемирного Совета Мира, обсудив
шая вопрос о сокращении вооружений и 
запрещении атомного и водородного ору
жия, —  событие большого международно
го значения. Сессия происходила в мо
мент, когда в Лондоне заседает Цодкоми- 
тет комиссии ООН по разоружению, об
суждающий сейчас новые предложения по 
разоружению. Сессия Всемирного Совета 
Мира вновь показала, что народы всех 
без исключения стран с возросшей на
стойчивостью добиваются упрочения ми
ра и, как непременное условие этого, со
кращения вооружения и запрещения 
атомного оружия.

Но именно эти цели определяют поли
тику Советского Союза и всех стран со
циалистического лагеря в вопросах разо
ружения. Английский еженедельник «Нью 
Огейтсмен энд нейшн», анализируя пред-

ниеа. Эти события имеют, несомненно, 
важное значение и являются результатом 
упорной и долголетней борьбы мароккан
ского и тунисского народов.

Однако в демократических кругах за
падноевропейских стран отмечают, что на
родам обеих стран предстоит еще трудная 
борьба за ликвидацию всех остатков коло
ниализма в области политики и экономи
ки. Перед народом Марокко прежде всего 
стоит задача полного объединения своей 
страны. Как известно, в 1912 году евро
пейские страны «поделили» Марокко, 
причем большая часть страны попала под 
французское господство, северная и юж
ная часть Марокко оказалась под властью

ликой. Американская печать расценивает 
результаты выборов как голосование за 
неучастие Цейлона в политических и во
енных блоках, за переход в «лагерь ней
трализма». По словам газеты «Нью-Йорк 
геральд трибюн», результаты выборов на 
Цейлоне нанесли «тяжелый удар запад
ным державам».

В республике Индонезии в нынешнем 
году создан первый выборный парламент. 
Наибольшее число голосов и мандатов в 
нем получила национальная партия, о |-  
ким из лидеров которой является прогрес
сивный деятель Састроамиджойо, возглав
ляющий образованное недавно новое пра
вительство Индонезии За национальную

Английское профсоюзное 
объединение приняло 

приглашение послать 
делегацию в Советский 

Союз
ЛОНДОН, 13 апреля. (ТАСС). Вчера на 

состоявшемся в Йорке заседании исполни
тельного комитета конфедерации профсою
зов рабочих судостроительной и машино
строительной промышленности было реше
но принять приглашение советских ме
таллургов послать делегацию в Советский 
Союз.

Против посягательств США 
на независимость Камбоджи

Выступление Нородома Сианука

Испании, а важнейший марокканский партию голосовало 8,5 млн. человек; евы- 
порт Танжер был объявлен международ- ще 6 миллионов голосов было подано за 
ной зоной. Ныне французское правитель- i кандидатов компартии, В программном за- 
ство подписало акт о провозглашении не- явлении правительства, сформированного 
зависимости Марокко во французской з о - . Састроамиджойо. говорилось, что оно бу- 
не. Положение же в испанской зоне тре- дет действовать в духе решений Бандунг-
бует от марокканского народа еще упор
ной и трудной борьбы. Испанское пра-

л ожени я Советского Союза в Подкомитете j вительство, правда, вынуждено было под 
комиссии ООН по разоружению, отмечал: ] давлением национально-освободительного 
«Россия пошла навстречу веем пожела- Движения признать принцип террито- 
ниям Запада, и соглашение должно было риального единства и суверенитета марок-

ской конференции и проводить независи
мую внешнюю политику в интересах ук
репления мира во веем мире. Правитель
ство предусматривает осуществление пя
тилетнего плана развития национальной 
экономики. Еак отмечается в заявлении

Л дол 31 «запада, и л и ш и ш ь ди.тльии иш.ти тт
бы стать совершившимся фактом»... Дол- канского государства. Однако правитель- компартии Индонезии, программа нового 
жно было бы! Однако до сих пор этого не ство фРа™> попрежнему сохраняет в Ис- —  - -------“ *“ ■*-----------
случилось. Не случилось потому, что кое- 
кто на Западе не заинтересован в дейст
вительном разоружении и ослаблении меж
дународной напряженности. Откровенно 
заявил об этом видный американский 
журналист Фрай. Он пишет: «Трудно ве
сти в ООН переговоры о разоружении и 
говорить убедительно, если не собираешь
ся разоружаться при нынешних обстоя
тельствах в ближайшем будущем».

В самом деле, еще не закончились лон
донские заседания подкомитета по разору
жению, как конгресс США получил новое 
послание президента США, предлагающее 
увеличить военные ассигнования в пред
стоящем финансовом году на 547,1 млн. 
долларов в дополнение к огромной сумме 
в 35,5 млрд., уже предусмотренной на 
эти цели!

В свете таких фактов особое значение 
приобретают слова «призыва к мировому 
общественному мнению», принятого сесси
ей Всемирного Совета Мира- «Мировая 
общественность будет повышать свою 
бдительность и усиливай свою борьбу до 
тех пор, пока не добьется всеобщего разо
ружения и полного запрещения производ
ства и применения атомного и термоядер
ного оружия».

Чрезвычайная сессия Всемирного Сове
та Мира в Стокгольме показала, что воз
главляемое им движение приобретает все 
больший размах и выражает самые жиз
ненные требования народов.

Борьба народов 
за независимость 

и происки империалистов
В течение последних недель борьба на

родов бывших колониальных и зависимых 
стран одержала ряд новых успехов. К 
циеду их относится прежде всего провоз
глашение независимости Марокко и Ту-

панском Марокко фактическую власть. 
Здесь все еще остался в силе нынешний 
статус испанской армии, испанская де
нежная система и т. д. Испанское прави
тельство сохранило также право через 
своего представителя предварительно зна
комиться с законопроектами мароккан
ских властей, «затрагивающими испан
ские интересы».

Наряду е борьбой за объединение про
грессивные силы Марокко добиваются 
ликвидация американских баз с тем, что
бы западноевропейское господство не сме
нилось господством американским. Много 
потрудиться предстоит марокканцам и для 
преодоления экономической и культурной 
отсталости страны Перед народом Туниса 
также стоит задача отражения попыток 
американских империалистов закрепиться 
в Тунисе в политическом и экономическом 
отношении.

Крупным успехом народа в борьбе за 
укрепление независимости своей страны и 
против попыток втянуть ее в военные 
блоки западных держав можно считать 
результаты недавних выборов на Цейлоне. 
До выборов у власти на Цейлоне находи
лась объединенная национальная партия, 
проводившая внешнюю политику, проти
воречащую национальным интересам стра
ны. На последних выборах объединенная 
национальная партия потерпела сокруши
тельное поражение, получив лишь 8 мест 
в парламенте вместо прежних 54. Боль
ше половины всех мест в парламенте —  
51 мандат —  получила партия объеди
ненный фронт, выступавшая за то, что
бы, как заявил лидер этой партии Банда
ранаике, ныне ставший премьер-минист
ром, сделать Цейлон нейтральным, уста
новить дипломатические отношения с 
СССР и Китайской Народной Республикой, 
национализировать принадлежащие анг
лийским капиталистам каучуковые и чай
ные плантации и сделать Цейлон респуб-

Восстание в Испанском 
Марокко

ПАРИЖ, 13 апреля. (ТАСС). Как пере
дает агентство Франс1 Пресс из Танжера, 
в ответ на запрещение испанских властей 
праздновать предоставление независимости 
марокканскому государству восстали бер
берские племена, населяющие территорию 
Ифни (Испанское Марокко). Для подавле
ния восстания направлены испанские па
рашютные части, базирующиеся на Ка
нарских островах. По сообщениям фран
цузской печати, прибывший в побережью 

, Ифни испанский крейсер «Канариас» ве- 
1 дет артиллерийский обстрел ряда пунктов 

на побережье.

правительства с удовлетворением встрече' 
на народом.

Все более открытые и острые формы 
принимает недовольство политикой США 
на Филиппинах —  в стране, которую 
американские монополии рассматривают 
как свою вотчину. Многие политические 
деятели Филиппин, писала на днях фи
липпинская газета «Манила кроникл», 
выступают против американской полити
ки, так как «им надоели высокомерные 
американцы, действующие так, будто бы 
Филиппины являются штатом Алабама».
«Нынешняя критика действий США на 
Филиппинах, —  продолжает газета, —  
прекратится только тогда, когда Соединен
ные Штаты перестанут обращаться с Фи
липпинами, как с колонией».

Из сообщений зарубежной печати вид- вапий о повышении заработной платы, 
но, что правящие круги западных держав примкнули рабочие многочисленных пред- 
готовят для стран, только .что добившихся приятий баскских провинций Бискайя и 
независимости, новые империалистические .Ггогускоа. Бастуют рабочие угольных 
ловушки. В последнее время в этих вру- шахт и промышленных предприятий 
гах вынашивается, в частности, план так Бильбао и Барселоны. Так, по сообще-

К событиям в Испании
ПАРИЖ, 13 апреля. (ТАСС). Француз

ская печать уделяет большое внимание 
событиям в Испании. По данным Париж-» 
ских газет и информационных агентств, 
забастовочное движение, развернувшееся 
в испанской провинции Наварра, быстро 
распространяется на другие провинции и 
охватило десятки тыеяч трудящихся. Как 
сообщает агентство Франс Пресс, к рабо
чим Памплоны (главный город Наварры), 
прекратившим работу в поддержку требо-

ПЕЕИН, 13 апреля. (ТАСС). Ханойский 
корреспондент агентства Синьхуа, ссыла
ясь на сообщение из столицы Камбод
жи Пном-Пеня, передает, что лидер круп
нейшей в Камбодже партии —  Народно- 
социалистического сообщества бывший 
премьер принц Нородом Сианук выступил 
на митинге членов партии в городе Кам- 
пот, на котором присутствовали, в част
ности, нынешний премьер-министр Кам
боджи Ким Тит, министры кабинета и 
другие руководящие деятели правитель
ства, являющиеся членами этой партии.

Говоря о положении страны, Сианук 
сказал, что Камбоджа находится сейчас на 
перепутье. Империалисты пытаются заду
шить экономику Камбоджи, заставить ее 
отказаться от нейтральной политики. Эта 
политика вызывает ненависть у Соединен
ных Штатов. США недовольны тем, что 
Камбоджа не присоединяется к СЕАТО.

Нейтральная политика Камбоджи, за
явил Сианук, оказала влияние на сосед
ние с Камбоджей страны и, в частности, 
на Таиланд и Филиппины. В этих стра
нах начали раздаваться голоса, требую
щие проведения такой же нейтральной по
литики. Один из членов парламента Таи
ланда, сказал Сианук, обратился в 
премьер-министру Пибунсонграму со сле
дующим вопросом: почему бы Таиланду 
не проводить нейтральную политику, ка
кую проводит Камбоджа, почему мы долж
ны были присоединиться в СЕАТО и в 
результате этого нести такие большие во
енные расходы?

Американцы, продолжал Сианук, были 
встревожены подобным оборотом дела. Все

называемого «средиземноморского пакта». 
Как сообщает обозреватель агентства 
Франс Пресс, авторы этого плана предпо
лагают включить в «средиземноморский

нию агентства Франс Пресс, в Барселоне 
рабочие металлургического завода присо
единились к забастовке, объявленной вче
ра рабочими других предприятий. В на-

пакт» такие страны, как Испания, Фран- стоящее время только в Барселоне бастует 
ция, Италия, Марокко, Тунис. При помо- более 5 тысяч трудящихся, 
щи этого пакта западные державы замыш- | Согласно другому сообщению агентства 
ляют привязать Марокко и Тунис в аме- Франс Пресс, сегодня забастовкой пара- 
риканской системе агрессивных военных лизованы все промышленные предприятия 
союзов, сохранив в этих странах свои Сан-Себастьяна, где ни один рабочий не 
военные базы и свой контроль над их вышел на работу В соседнем городе Рен- 
внешней политикой. По сообщению печа- териа забастовка является почти вссоб- 
ти проект «средиземноморского пакта» яв- щей. Полностью прекращены работы в 
ляется предметом обсуждения в нынешних порту Пасахес, близ Сан-Себастьяна, 
переговорах испанского министра иност- | По словам корреспондентов парижских 
ранных дел Артахо в Вашингтоне. 1 газет, бастующих поддерживает студенче-

Можно надеяться, что народы Марокко ство. В Мадриде и Барселоне среди студен- 
и Туниса, только что вырвавшиеся из под тов распространяются листовки с призы- 
одной колониальной кабалы, сумеют избе- вом выступить в защиту демократических 
жать судьбы оказаться в другой хотя бы свобод.

это привело к  тому, что на Камбоджу
стал оказываться нажим, и, когда я воз
вратился из Пекина, этот нажим принял 
открытую форму. Так, Таиланд захватил т  
часть территории Камбоджи, сухопутные 
границы Камбоджи были блокированы 
Таиландом и Южным Вьетнамом. США 
обусловили свою помощь такими полити
ческими требованиями, которые не прием
лемы для нейтральной Камбоджи.

Эти враждебные действия, заявил Сиа
нук, заставляют наших соотечественников 
подняться на антиамериканскую борьбу. 
Возмущенное население в Прей-Венге, 
Пном-11ене и других местах организует де
монстрации в поддержку нейтральной по- 

1 литики правительства. Наши соотечест
венники говорят нам «отвергнем амери
канскую помощь».

' В заключение Сианук заявил, что, хотя.
1 Камбоджа заинтересована в получении 
I помощи от США, «я бы не унизился до 
принятия американской помощи. Незави
симая страна должна обеспечить себе эко
номическую независимость». Он предло
жил следующие меры, чтобы улучшить 

: экономическое положение Камбоджи: не- 
: медленно пресечь контрабанду и увели
чить доход казны; принять экономиче
скую помощь от КНР; воспользоваться 
добрыми услугами и поддержкой Индии, 
которая выражает недовольство тем, что 
на Камбоджу оказывается нажим; и ,, на
конец, как можно скорее построить порт 
Реам, чтобы получить выход к морю и не 

, дать задушить национальную экономику.
I Сианук предложил также установить 

нормальные дипломатические отношения 
с Советским Союзом. ^

Сингапур требует независимости
ПЕКИН, 13 апреля. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Синьхуа, в Сингапуре за
кончилась кампания по сбору подписей 
под требованием о предоставлении этой 
английской колонии независимости. Не

смотря на препятствия, чинимые коло
ниальными властями, собрано около 200 
тысяч подписей. Требование о предостав
лении независимости Сингапуру будет пе
редано английскому правительству.

□  □  □ -

К с п а р т а к и а д е  народов РС Ф С Р

и замаскированной вывеской «пакта».
А. ШАТИЛОВ.

Сессия совета лиги  арабских стран закончила  работу
КАИР, 13 апреля. (ТАСС). С 29 марта 

по 12 апреля в Каире проходила сессия 
совета лиги арабских стран. Одновремен
но проходили заседания политического и 
других постоянных и специальных коми
тетов лиги.

В работе совета и комитетов лиги уча
ствовали делегации всех 9 арабских госу
дарств, являющихся ее членами.

Совет лиги арабских стран принял ре
золюцию о признании независимости Ту
ниса и Марокко. Члены совета выразили 
готовность предоставить этим странам по

мощь для полного осуществления ими сво
их национальных чаяний.

Газеты пишут, что политический коми
тет осудил действия французских властей 
в Алжире и выразил поддержку освободи
тельной борьбе алжирского народа.

Политический комитет обсудил также 
вопрос о миссии генерального секретаря 
ООН Хаммаршельда на Ближний и Сред
ний Восток.

Обсудив положение на юге Йемена в 
связи с захватом англичанами княжества 
Оман, политический комитет решил пос
лать в княжества Оман и Маскат делега

цию лиги арабских стран. Совет одобрил 
это решение.

Газеты сообщают, что политический ко
митет лиги постановил, что государства—  
члены лиги арабских стран должны при
знать Демократическую Республику Вьет
нам. Совет рекомендовал в честь годовщи
ны Бандунгской конференции стран Азии 
и Африки отмечать 18 апреля как день 
сотрудничества и мира между народами, 
как день борьбы за свободу и права на
родов на самоопределение, как символ 
всеобщего мира.

Турнир претендентов на первенство мира по шахматам
жены в лучшем положении), ФилипАМСТЕРДАМ, 13 апреля (Спец. корр.

ТАСС). На турнире претендентов на пер
венство мира по шахматам закончился 
первый круг.

Результаты первого круга турнира сле
дующие: Геллер имеет 6 очков, Керес —  
5 ’/2, Смыслов —  5. Петросян —  
472, Бронштейн —  4 (две партии отло-

Мадридский корреспондент агентства 
Франс Пресс, подчеркивая организован
ность и солидарность бастующих, указы
вает, что это «первый после гражданской 
войны случай одновременных забастовок 
в различных провинциях».

Еак отмечает агентство Франс Пресс, 
испанские власти проводят репрессии 
против участников забастовочной борьбы. 
В Барселоне губернатор закрыл ряд про
мышленных предприятий и объявил ло
каут. По сообщению корреспондента Франс 
Пресс, полиции отдан приказ использовать 
все находящиеся в ее распоряжении сред, 
ства, «чтобы противодействовать заба
стовщиками». Произведены многочисленные 
аресты среди бастующих рабочих, а так
же среди студентов.

I
Налет чанкайшистских 
самолетов на провинцию 

Фуцзянь
ПЕКИН, 13 апреля. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Синьхуа, вчера четыре 
чанкайшистских самолета вторглись в воз- 

. . . . . . . .  .  ̂ душнее пространство провинции Фуцзянь.
(одна отложенная партия), Сабо и Спас- Огнем з.енитной артиллерии Народио-о-во- 
ский —  по 4, Панно —  3 (одна отло- , бодительной армии Китая один из самоле- 
женная партия), Пильняк —  3 очка. i тов был сбит, а другой поврежден.

В городах Российской Федерации про
ходят зональные соревнования спарта
киады народов РСФСР. Они вызывают 
большой интерес среди любителей епорта.

—  Спартакиада народов РСФСР пред
шествует финальным состязаниям спарта
киады народов СССР,-----сказал в беседе
с корреспондентом ТАСС главный судья 
республиканской спартакиады Е. Я. Си
зый. —  Закончившиеся зональные сорев
нования по вольной и классической борь
бе и по поднятию тяжестей прошли на 
высоком спортивном уровне. В них участ
вовало более 1.600 физкультурников не 
ниже, чем второго разряда.

Во встречах по вольной борьбе высту
пало 50 команд крупнейших городов, об
ластей, краев и автономных республик; во 
встречах по классической борьбе —  82 
команды и в состязаниях по поднятию тя
жестей —  84 команды. Это свидетель
ствует об интересе физкультурников 
РСФСР к видам спорта, требующим боль
шой физической силы, показывает рост 
мастерства атлетов Российской Федерации.

Право выступать в финале спартакиа
ды народов РСФСР по вольной борьбе за
воевали 8 команд —  победительниц зо
нальных соревнований —  Мурманской об
ласти (северная зона), Московской обла
сти (юго-западная зона), Татарской АССР 
(центральная зона), города Сталинграда 
(юго-восточная зона), Северо-Осетинской 
АССР (южная зона), Удмуртской АССР 
(уральская зона), Кемеровской области 
(сибирская- зона) и Иркутской области 
(дальневосточная зона).

В состязаниях по классической борьбе 
сильнейшими в зонах оказались команды

Ярославской области (северная зона), Мо* 
сковской области (юго-западная зона' 
Кировской области (центральная зона', 
города Сталинграда (юго-восточная зона), 
Северо-Осетинской АССР (южная зона), 
города Свердловска (уральская зона). Ее» 
меровской области (сибирская зона) я  
Иркутской области (дальневосточная зо? 
на).

Соревнования штангистов показали, тп» 
тяжелоатлетический спорт лучше развит 
в крупных городах. Так, среди победите
лей зональных соревнований сильнейшими 
оказались команды городов: в юго-восточ
ной зоне —  спортсмены города Сталин
града, в южной зоне —  Ростова-на-Дону, 
в уральской зоне —  Свердловска и в си
бирской зоне *г- Новосибирска. В северной 
зоне первое место заняла команда Ленин
градской области, в юго-западной —  Мо
сковской области, в центральной —  Ива
новской области и в дальневосточной —• 
команда Читинской области.

Проходят сейчас зональные соревнова
ния по боксу. Они закончились в трех 
зонах. В юго-восточной зоне победителем 
вышла команда города Куйбышева, в юго- 
западной —  команда Московской области 
и в центральной зоне —  команда городи 
Горького.

Зональные соревнования по велосипед
ному спорту будут проведены в мае, по 
стрельбе —  в июне С 3 июня в 40 го
родах РСФСР начнутся состязания футбо
листов. Право выступать в Москве полу
чат четыре сильнейшие команды, вошед
шие в полуфинал.

(ТАСС).

---------- П □  □ ------

ИСПРАВЛЕНИЕ.
В сводке об итогах соревнования по 

надоям молока по МТС области на 1 ап
реля 1956 года, опубликованной в газе
те «Красное Знамя» за 14 апреля, по

вине облсельхозуправления допущена 
ошибка. Вместо Галкинской МТС (см. 
порядковый № 6) следует читать: Ча-
инская МТС.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
им. В. П. Чкалова.

15 апреля (утром) — «Димка-невн- 
димка».

15 апреля (вечером) — «Мачеха».
17 и 18 апреля — «Доктор».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в ,8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

15 апреля — новый художест
венный фильм «Мария Канделария». 
Сеансы 9-30, 11-55 , 1-30, 3 -05 ,
4 - 40 . 6 -15 . 7-50. 9-25. 11.

Для детей демонстрируется мульти
пликационный фильм «Пахта-ой». Се
анс в 11-05  утра.

С 16 по 19 апреля — новый художе
ственный фильм «Главный проспект». 
Сеансы. 9, 12-15 , 2 -05 , 3 -55 , 5-45, 
7-35. 9-25, 11-15.

Для детей демонстрируется художест
венный фильм «Алеша Птицын выраба
тывает характер». Сеанс в 10-50  ут
ра.

Клуб имени Сталина. 15 апреля — 
«Тимур и его команда». Сеанс в 11 ча
сов утра. В 3, 5 и 7 часов — «Пути и 
судьбы».

Кинотеатр имени И. Черных. 15 апре
ля. Большой зал «Мария Канделария». 
Сеансы. 9-30 11 10. 12-50, 2-30. 4-10,
5- 50, 7-30. 9-10. 10-50. Малый зал — 
«П ути в  судьбы» Сеансы. 11-40, 1-20, 
3, 4-40, 6-20, 8, 9-40. 11-20. Для де
тей — «Навстречу жизни». Сеанс в 10 
часов утра.

С 16 апреля. Большой зал — «Глав
ный проспект» Сеансы- 9-30, 11-30, 
1-30, 3 -30, 5-30, 7 -30, 9-30, 11-15.
Малый зал — «Мария Канделария». 
Сеансы- 12, 2, 4, 6, 8, ГО. Для де
тей — «Тимур в его команда». Сеанс в 
10 часов утра.

Ч Г О М С К А О  С Т У Д И Й

Воскресенье, 15 апреля.
15.00. Кинопередача для маленьких 

зрителей. Мультипликационные фильмы: 
«Козел-музыкант», «Мишка-задира», 
«Два жадных медвежонка» и художест
венный фильм «Первоклассница». 
19.00. Передача для самых маленьких. 
Сказка в картинках «Веселые медвежа
та». 19.15. Телевизионный журнал «Но
вости искусства» №  4. 19.45. Литера
турная передача «Сатира Маяковского». 
Читает П. Александров. 20.00. Художе
ственный фильм «Отелло»

21.40. Киножурналы: «Наука и тех
ника» № 4 и «Сибирь на экране» 
№  15.

Топографическому техникуму требу
ются уборщицы и сторож.

Обращаться г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 13, с 8 часов утра до 5 
часов дня. 2—2

Автобазе облуправления торговли тре
буются: токарь, вулканизатор, знающий
жестяные работы.

Здесь же принимаются в ремонт ак
кумуляторы и электрооборудование ав
томобилей.

Обращаться: г. Томск, улица Шишко
ва, 13. 2—2

Томскому обкому ДОСААФ требуют
ся на постоянную работу: кассир-счето
вод, водолазы, мотористы.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 3. 2—2

Требуются: квалифицированные ма
стера пошива мужской и дамской верх
ней одежды и закройщик мужского 
верхнего платья.

Обращаться- г. Томск, Подгорный пе
реулок, 15. ателье № 1. 2 —2

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА
с 16 апреля 1956 г. выпускает на экраны 

новый художественный кинофильм

Сценарий Г. Кушниренко. Постановка И. Эстрина.
В главных ролях артисты: Н. Тимофеев, Г. Ильина, А. Ларионова.

В. Балашов.
Производство Киевской киностудии художественных фильмов, 1956 г.

МИНИСТЕРСТВО ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ СССР

ГЛАВНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ГОРНОМЕТАЛЛУРГИЧЕСКИХ 
И СТРОИТЕЛЬНЫХ ВУЗОВ

Томский инженерно-строительный институт объявляет конкурс на заме
щение в 1956— 1957 учебном году следующих вакантных должностей:

Заведующих кафедрами:
Физики, теоретической механики, строительной механики, архитектуры, 

строительных конструкций, автомобильных дорог, физического воспитания 
и спорта.

Доцентов, старших преподавателей, ассистентов и преподавателей:
Марксизма-ленинизма, политической экономии, начертательной геомет

рии и графики, теоретической механики, строительной механики, дорожно
строительных машин, электротехники, архитектуры, строительных конст
рукций, технологии строительного производства, организации и планиро
вания строительства, организации, планирования и строительства дорог, 
английского языка, немецкого языка.

Лица, желающие участвовать в конкурсе, подают об этом заявления на 
имя директора института, с приложением следующих документов: а) лич
ного листка по учету кадров; б) автобиографии; в) копии диплома о высшем 
образовании, заверенной нотариально; г) копии документов об утверждении 
в ученом звании и степени, заверенные нотариально; д) характеристики 
с последнего места работы; е) списка научных работ, рецензий'и отзывов 
на них.

От специалистов, не имеющих ученых степеней и званий и работающих 
вне системы высшей школы, требуется представление письменного согласия 
администрации предприятия (учреждения) на участие в конкурсе.

Срок конкурса — 1 июня 1956 года.
Адрес: г. Томск, Соляная площадь, 2, Томский инженерно-строитель

ный институт. Телефон 31-46.

Томской областной конторе промбанка 
требуется инженер.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки Ушайки, 8 , телефон 31 -35 .

Требуются плотники, штукатуры. 
Обращаться: г. Томск, переулок

19 0 5  года 14, махорочная фабрика.
2—1

Строительно-монтажному управлению 
облпромсовета на постоянную работу 
требуются: инженеры, техники-строите
ли, прорабы, старший бухгалтер, строи
тельные рабочие всех специальностей и 
грузчики на автомашины. Оплата труда 
рабочим сдельная.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 2 7. 2 —2

Гр-ка Юрина Екатерина Михайловна, 
проживающая в г. Томске, переулок Ко
оперативный, 2, кв. 3, возбуждает дело 
о разводе с гр-ном Юриным Мироном 
Мефодьевичем, проживающим в гор. 
Томске, улица Красноармейская, 68, 
кв. 16.

Дело подлежит рассмотрению в на- 
родцрм суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-ка Ющенко Александра Александ
ровна, проживающая в г. Томске, ули
ца Пушкина, 17, кв. 5, возбуждает де
ло о разводе с гр-ном Ющенко Витали
ем Митроф шовичем, проживающим в 
Томской области. Кожевниковский рай
он, село Кожевниково.

Дело подлежит рассмотрению в на 
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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